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«Я просто делал то, чему 
меня учили!»

Артем Дубач, 4 курс ФПиЛЧС

Курсант Университета гражданской защиты 

МЧС Артем Дубач в свободное от службы  

и учебы время спас ребенка на пожаре.  

Все случилось 29 декабря.�� «Я с другом 

возвращался домой. Вдруг услышал крики  

о помощи от маленького ребенка. Подбежав  

к дому увидел, что из окна второго этажа 

вырываются клубы черного дыма, а в окне 

стоит маленькая девочка, – рассказал Артем. – 

Времени на раздумья не было. Я набрал номер 

службы спасения 101 и передал телефон другу, 

чтобы он объяснил, что и где случилось.�� 

После этого я проник в подъезд дома  

и поднялся на второй этаж. Подъезд был весь  

в дыму. Безуспешно попытавшись открыть 

входную дверь в квартиру, я принял решение 

попытаться спасти ребенка через первый этаж. 

Соседи все поняли и пустили меня  

в квартиру.��



Встав на подоконник первого этажа  

и протянув руки навстречу девочке, в руках  

у меня оказался котенок. Сама девочка 

перелазить боялась. Но, выслушав мои 

объяснения, она перелезла через окно  

и оказалась у меня в руках. Я ее схватил  

и моментально затащил в квартиру.�� Я просто делал то, чему 

меня учили!»


Тем временем появилась хозяйка горящей 

квартиры, которая открыла входную дверь, 

через которую сосед по лестничной площадке 

спас еще двоих детей.�� Далее приехали 

первые подразделения МЧС, приступили  

к спасению и эвакуации жильцов, а также  

к тушению пожара. 



Статью подготовила: Жолнерчик Виолетта, 2 курс ФТБ
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Трагедия, коснувшаяся 
знаменитого Эрмитажа

Уверена, что многие слышали, возможно даже 

видели, Зимний дворец в Санкт-Петербурге. 

Казалось бы, рубрика про историю пожарной 

службы – причем же здесь архитектурное 

здание? Дело в том, что здание в стиле 

барокко привлекает не только красотой,  

но и заинтересовывает историей пожара, 

который случился в 1837 году.


Окунемся в XIX век. Трехэтажное здание 

Зимнего дворца на протяжении многих лет 

считалось официальной зимней резиденцией 

российских императоров. В нем трудились 

около 3 тыс. человек, которые поддерживали 

порядок и охрану императора и его семьи. 

Выражаясь современным языком, дворец 

напоминал громадное столичное 

«общежитие»: среди его жителей можно было

встретить офицеров, ветеранов суворовских 

походов; дворец давал приют даже 

солдатам-инвалидам; на его чердаках издавна 

проживало немало дворцовой прислуги 

вместе с женами и детьми, они там – на 

чердаке – разводили даже поросят и держали 

куриные выводки. Однако никто из них не смог 

предупредить один из крупных пожаров  

в истории Петербурга, на ликвидацию 

последствий которого ушло около двух лет.


Пожар произошел 17 декабря 1837 года, в то 

время, когда императорская семья была  

в Большом театре. Узнав о пожаре, Николай I 

отправился на место происшествия, попросив 

супругу Александру Федоровну остаться. 

Однако эта просьба была проигнорирована  

и супруга тоже отправилась во Дворец. 
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Приехав к зданию, император увидел сильное 

задымление и решил предпринять меры  

по спасению людей. Но, к сожалению, то ли  

от незнания, то ли от смятения, он принял  

не очень разумное решение. Николай разбил 

окна на хорах Фельдмаршальского зала, что 

способствовало распространению огня.

Также император приказал заложить кирпичом 

дверные проемы, которые соединяли 

дворцовые помещения со зданием Эрмитажа 

(от франц. – место уединения). Пока прислуга 

исполняла приказы Николая I, на место пожара 

начали прибывать гвардейские полки и другие 

военные команды. Их численность составила 

около 20 тыс. человек. Сначала пожарные 

попытались соорудить на чердаке кирпичную 

стену, чтобы огонь не распространялся дальше. 


Но сильное задымление не позволило 

осуществить этот план. Тогда все усилия были 

брошены на то, чтобы огонь не достиг 

соседних с Эрмитажем зданий. Для этого 

спасатели оперативно заложили переходы 

кирпичом и следили за тем, чтобы на 

близлежащие крыши не падали горящие 

обломки. Солдаты тем временем спасали 

царские вещи,   документы государственных 

архивов, картины, мебель, скульптуры, люстры, 

часы и другие предметы.

При тушении пожара под ногами солдат 

практически вовсю полыхал и проваливался 

вместе с людьми пол. В один из таких провалов 

угодил обер-полицмейстер Петербурга 

Сергей Кокошкин. Пролетев полтора этажа, 

генерал упал на груду обломков, но уцелел, 

потеряв лишь сознание. К счастью, его быстро 

нашли и вынесли на площадь, уложив на один 

из диванов. 


В ту ночь температура ушла в глубокий минус, 

но несмотря на это, толпы людей у Зимнего 

дворца продолжали наблюдать за зрелищем. 

На их глазах полыхал дворец: а пламя можно 

было увидеть за 70 верст от Петербурга. 

Погибала общая для всех святыня, и, 

охваченный благоговейной скорбью, народ  

с глубоким вздохом молился за своего Царя. 


Интересный факт: в то время, когда все 

царские вещи были собраны в одном месте, 

пропал лишь один кофейник. Но из-за того, 

что кофейник был царским, продать его  

не удалось. Вором оказался гвардеец.  

При попытке продать артефакт он был 

пойман и подвергнут наказанию.
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, — так вспоминал о финале 

грандиозного пожара писатель Александр 

Башуцкий.


«Торжественно-печальны были последние 

часы феникса-здания... Мы видели в выбитые 

окна, как огонь победителем ходил  

на пустынном просторе, освещая широкие 

переходы: он то колол и обваливал 

мраморные колонны, то дерзко зачернял 

драгоценную позолоту, то сливал  

в безобразные груды хрустальные  

и бронзовые люстры художественной 

работы, то обрывал со стен роскошные 

парчи и штофы…»

К 11 часам ночи огонь подобрался к половине, 

принадлежащей императрице Александре 

Федоровне. Понимая, что бездействие 

приведет к уничтожению и этой части Зимнего 

дворца, Николай приказал перебраться через 

крышу в горящую часть дворца и заложить 

кирпичом двери, которые вели в покои, 

объятые пламенем. 


Когда один из спасателей поднялся на крышу, 

он увидел всю опасность проекта: кровля 

могла провалиться под весом солдат.  

Он мгновенно сообщил государю, что его 

идея может грозить потерей многих жизней. 

Несмотря на всю ценность вещей, 

находившихся в здании, Николаю были важны 

человеческие жизни, а не материальные 

ценности. Он велел прекратить все работы,  

а «батальону Семеновского полка» и другому 

войску, занятому спасением и выноской 

ценных вещей, немедленно собрать и вывести 

людей из горящих стен дворца». 


 

Огонь приближался в одну из комнат, и, видя 

опасность, Николай велел солдатам отойти в 

безопасное место. Но солдаты продолжали 

снимать зеркало в покоях императрицы и не 

расходились. Тогда император бросил в 

зеркало свой бинокль и разбил его вдребезги. 

«Видите, ребята,   произнес он историческую 

фразу,   что ваша жизнь мне дороже зеркала. 

Прошу сейчас же расходиться».

Видя перед собой самоотверженный пример 

государя, так же мужественно вели себя и все 

остальные   от генерала до простого солдата. 

Отставной генерал-майор Баранович Л.Р. 

рассказал, что рядовой 10-го флотского 

экипажа Нестор Троянов и столяр 

интендантского ведомства Абрам Дорофеев 

заметили на самой вершине загоревшегося 

уже иконостаса образ Христа Спасителя. 


И хотя был настоятельный запрет даже 

приближаться туда, они (без всяких 

инструментов!) с небольшой лишь лестницей 

решили спасти образ Иисуса Христа. Лестница 

едва доставала до половины иконостаса, но 

это их не остановило. Цепляясь со 

сверхъестественной отвагой, они добрались 

до своей цели. С величайшей осторожностью 

Троянов снял образ и передал его Дорофееву. 

Потом они оба, изрядно обожженные, 

благополучно спустились со своей 

драгоценной ношей и отнесли ее  

в безопасное место. 

Интересный факт: когда стали разбирать 

вещи, одна из прислуг заметила, что пропало 

серебряное блюдечко из семейного сервиза. 

Однако тревога была поднята зря: его нашли в 

начале весны, когда начал таять снег.
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Обалдевшая от дыма, 

холода и суеты птица периодически вопила 

на всю площадь: «Добрррый вечеррр!».


В три часа ночи император понял, что 

гвардейцы не успевают вынести все  

из горевшего дворца на площадь, и разрешил 

пропустить в здание толпившихся на площади 

зевак. Толпа хлынула во дворец, от которого 

выстроились живые цепочки людей до груды 

вещей. Эвакуация того, что еще можно было 

спасти, началась с новой силой. Гора  

на площади все росла, теперь ее увенчивала 

клетка с попугаем. 

Накануне пожара петербуржцы рассказывали, 

что за несколько часов до активного 

возгорания в Фельдмаршальском зале у выхода 

в Министерский коридор улавливался запах 

дыма. Однако через некоторое время он 

исчез– это и притупило бдительность царского 

двора.  Вернулся дымный запах лишь после  

восьми часов вечера того дня. Позже пожарные 

установят, что возгорание началось рядом  

с одной из печных труб, забитой сажей.  

В итоге виноваты оказались те, кто вечно 

затыкал печную трубу для получения большего 

тепла и те, кто не смог справиться с пожаром  

в самом начале.

На просторах Интернета существует 

бесчисленное количество причин этой 

трагедии. Кто-то высказывался о том, что 

виноват Огюст Монферран, любимый 

архитектор Николая I. Но он же свою вину 

отрицал. В одном из писем он писал:  

«Не знаю, что я могу иметь общего с пожаром 

дворца… 5 лет назад я закончил 

Фельдмаршальский зал и зал Петра Великого.  

С этого времени я не вбил ни одного гвоздя  

в Зимнем дворце…». Но винить Огюста 

означало поставить под сомнение 

компетенцию самого императора. Ведь он 

лично проверял все чертежи, материалы для 

использования в строительстве и ставил 

великую резолюцию: «Делать по сему».
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К сожалению, мнения так и остались 

противоречивыми. 


В общей сложности огонь наводил свои 

порядки около 20 часов – вплоть до 19 декабря.  

Количество жертв неизвестно. Люди 

поголовно рисковали своей жизнью ради 

имущества семьи императора, ведь они хотели 

быть «нужными» ему. Хотя спасателям  

и удалось отстоять Эрмитаж, вся внутренняя 

часть дворца сгорела. С того момента история 

Зимнего делилась на «допожарный»  

и «послепожарный» периоды.


Зимний дворец был восстановлен  

за пятнадцать месяцев. Без современных 

материалов, механизмов и 3D-принтеров. 

Один из свидетелей пожара в Зимнем сказал, 

что «возобновление дворца есть учебная книга 

для будущих архитекторов и истинный подвиг 

для совершивших оное».

 Медаль участника восстановления Зимнего дворца
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 инесса потоцкая     №2 2020 гucp.live страницы жизни:

Герой! Спасатель! Наверняка, в вашей голове 

моментально возник образ мужественного 

пожарного или же супергероя из вселенной 

MARVEL или DC, не так ли?


Почему же мы так часто упускаем из внимания 

профессию врача? Ежегодно по всему миру 

специалисты в области медицины спасают 

миллионы жизней, дарят надежду  

и возможность, вершат судьбы и наделяют 

верой. 


А именно в это период, когда по всему миру 

свирепствует COVID-19, к нам пришло четкое  

понимание того, насколько важна эта 

профессия, требующая огромных знаний и 

терпения. Каково это, осознавать то, что в 

твоих руках здоровье, а порой и жизнь, 

человека?


Отдавая дань уважения людям, посвятившим 

себя медицине и народу, мы хотим сделать 

героем нашего третьего выпуска заведующую 

медицинским пунктом университета 

Потоцкую И.А., которая была с нами на 

протяжении всего, столь нелегкого, времени. 

Сегодня вы узнаете больше о представителе 

значимой профессии, о пути становления,  

об осознанности принимаемых ею решений.

страницы жизни:


Инесса 
потоцкая
Статью подготовила: 


Рудович Екатерина, 2 курс ФТБ
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С самого рождения я жила и училась в Минске. 

Часто уже в школе к нам в класс приходили 

люди, предлагающие посетить ту или иную 

секцию, кружок и, конечно, хотелось найти 

себя. Сначала мое внимание затронула секция 

по плаванию и, получив одобрение родителей, 

я сразу пошла на первое в моей жизни занятие 

по плаванию. Исправно посещая секцию  

по плаванию около трех месяцев, я все-таки 

поняла, что душа моя лежит совсем  

не к спорту. Хотя, казалось, все было неплохо, 

правда, до того момента, пока мы не начали 

прыгать с бортика. И даже сегодня,  

к сожалению, я не могу похвастаться навыками 

пловца. 


Спустя какое-то время я решила попробовать 

себя в спорте снова и начала заниматься 

стрельбой из лука. Окончательно убедившись  

в том, что я не спортсмен, все же не оставила 

попыток найти свое хобби.


Прямо во дворе моего дома располагался 

«Дворец пионеров», куда меня завлекло шитье 

мягких игрушек. Самым первым моим 

“созданием” была мягкая лягушка, но в итоге,  

к сожалению, и этот кружок не смог увлечь 

меня настолько, чтобы я в нем задержалась.


После нескольких попыток найти себе досуг в 

свободное время, я открыла для себя пеший 

туризм.  Оказалось, что это занятие 

привлекало не только меня, но и ребят,  

с которыми я училась в одном классе.  

Мы выезжали на экскурсии, посещали 

заповедники, ходили в походы. Наша жизнь 

была насыщена приключениями и необычным 

опытом, ведь в походах нам приходилось 

самим готовить еду и обустраивать ночлег  

на открытом воздухе. Даже будучи студентом,  

я охотно соглашалась на спонтанные выезды  

за город на природу, ведь там я чувствую некое 

умиротворение и могу отвлечься от городской 

суеты, вдохнув полной грудью чистый, чаще 

всего лесной, воздух.

— Уже в детстве человек начинает свое 

становление как личность. Формирование 

происходит благодаря влиянию на ребенка 

окружающих его людей, воздействию самых 

разных ситуаций и даже его личных 

увлечений и интересов. Инесса 

Александровна, расскажите, чему же  

Вы отдавали предпочтение в детстве, и сразу 

ли определились с выбором хобби?
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Когда я училась в школе, как и многие 

девчонки, я хотела стать учителем. Так 

случилось, что в моей жизни появился парень, 

мой ровесник, который приехал погостить  

в Минск из Дрогичина, что в Барановичской 

области. Он был знакомым нашей семьи, и я с 

радостью показала ему город, ведь в скором 

будущем он хотел поступить в столичное 

учебное заведение. Парень был одержим 

идеей стать медбратом, почему-то не врачом, 

а именно медбратом. Я думаю, что именно он 

вдохновил меня связать свою жизнь с 

медициной. 


После окончания девяти классов я поступила в 

медицинское училище и начала свое 

профессиональное обучение на медсестру. 

Оно располагалось возле пожарной части, и 

часто, глядя в окно, я наблюдала за пожарными, 

за их работой. Уже тогда у меня зародился 

интерес к этой профессии, и, возможно, это и 

повлияло на выбор места моей будущей 

работы.


После успешного окончания училища три года 

до поступления в медицинский университет,  

я отработала медсестрой в в хирургическом 

отделении 3-ей городской клинической 

больницы имени Е.В.Клумова г.Минска,  

Конечно, сначала было сложно, ведь начала я 

работать в 17 лет, но со временем я приобрела 

важные для моей деятельности навыки, 

врачи-хирурги могли положиться на меня  

и полностью доверить организацию той или 

иной процедуры. 


И так получилось, что я 

проводила для них эту практику!


И, уже обучаясь в медицинском университете, 

каждое лето я подрабатывала в хирургии 

медсестрой, тем самым совершенствуя  

и закрепляя полученные в университете 

знания. Как же забавно и интересно было 

встретить своих однокурсников, проходящих 

летнюю практику, в отделении, в котором я на 

тот момент работала. 

Несмотря ни на что, обучение в университете 

было довольно непростым, приходилось 

много учить, разбираться, были и периоды, что 

катастрофически не хватало времени на сон. 

Но на протяжении всего обучения  

мы с однокурсниками и друзьями 

поддерживали друг друга и вместе 

преодолевали возникающие трудности.


— Инесса Александровна, Вы выбрали 

нелегкую профессию, Вы — врач. Ваша 

работа требует действительно много сил  

и терпения. Так что же повлияло на выбор 

этой профессии, и как начинался путь 

Вашего становления как специалиста  

в области медицины?
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Во время моего обучения только начинали 

появляться компьютеры и, конечно, как же без 

шпаргалок. Но каково было удивление 

преподавателей, когда они увидели 

непривычные для них, не рукописные,  

а печатные маленькие «шпоры». Как бы забавно 

это не звучало, в какой-то степени они были 

горды тем, что студенты медицинского 

университета так стремительно осваивают 

новые технологии.

При распределении учитывался рейтинг 

студентов по баллам. В рейтинге я занимала 12 

место из 200 выпускников. В начале 21 века по 

поручению Президента была разработана 

программа по возрождению села. Началось 

активное создание агрогородков по всем 

областям страны, которые нуждались  

в квалифицированных работниках разных сфер. 

Большинство отличников учебы отправили  

в сельскую местность. По распределению  

я попала в Бродецкую врачебную амбулаторию 

ГУ «Березинский РТМО» на должность 

главного врача. Отработать по распределению 

мне нужно было два года, кстати этим я себя  

и успокаивала, так как совсем чуждо мне было 

село и сельская жизнь. Всю жизнь я прожила  

в городе Минске. Такая резкая смена 

обстановки давалась мне совсем нелегко.  

К счастью там, в сельской местности,  

я познакомилась с ребятами других 

профессий, которых также распределили  

в район. Мы быстро нашли общий язык  

и активно стали поддерживать друг друга.

По специальности я врач-терапевт, но по 

истечении какого-то количества времени, 

конечно, я не отказывала в осмотре и лечении 

детишек. Работа в деревне была непростой, 

часто случались и выезды на дом, и визиты  

в «неблагополучные» семьи. Помню, что  

в деревне размещался пост МЧС, и мы  

с начальником поста обходили эти самые 

семьи. Впоследствии мы с ним очень 

сдружились и на протяжении длительного 

времени поддерживали наше общение.


Одна из особенностей маленьких городков  

и сел – все друг друга знают. Поначалу для 

меня это было дико и непривычно, потому что 

в Минске ты с таким количеством знакомых 

людей никогда не сталкиваешься. Но спустя 

какое-то время я привыкла и даже 

почувствовала свою значимость.


Эти два года отработки, как бы не показалось 

странным, я вспоминаю с позитивом, и все 

благодаря дружному окружению и новым 

знакомым.


— Сейчас рукописные шпаргалки ценятся 

преподавателями больше, чем просто 

напечатанные на принтере, ведь уже в наше 

время это требует минимум усилий. Инесса 

Александровна, расскажите с чего же 

начался Ваш путь в качестве врача после 

окончания университета?
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Через 2 года я вернулась в родной город и 

устроилась участковым терапевтического 

отделения УЗ «11-ая городская поликлиника»  

г. Минска. Проработала я там совсем недолго, 

ведь такая работа безумно выматывает. 

Ежедневно через меня проходил огромный 

поток людей, сами понимаете, разные они 

бывают. Часто приходилось оставаться  

до позднего вечера, работать сверхурочно. 


Вскоре мне предложили новую должность,  

но уже в другом учреждении и, немного 

подумав, я решила что-то поменять. 

Поликлинника не хотела меня отпускать  

и меня всячески пытались уговорить остаться, 

но я уже приняла решение двигаться дальше.


Так я оказалась здесь, в Университете 

гражданской защиты, в то время это был 

Командно-инженерный институт МЧС, где  

я работаю с 2007 года и еще ни разу  

не пожалела о своем выборе. 


Ну начнем с того, что я пришла работать  

в высшее учебное заведение с уже заведомо 

здоровыми ребятами, которые при 

поступлении проходят серьезную 

медкомиссию. И это, конечно, облегчило мою 

работу, но, честно говоря, иногда не хватало 

какого-то своеобразного профессионального 

драйва и спонтанности.


Я видела, что ребятам здесь приходится 

совсем нелегко, но все же они уверенно 

шагают навстречу поставленным целям,  

что не может не вызывать огромное 

восхищение. 

— Инесса Александровна, Вы поменяли  

не одно место работы и какое-то время 

работали в гражданских учреждениях. 

Расскажите, с чем Вы столкнулись начиная 

работать в Командно-инженерном 

институте? Что для Вас было в новинку?
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Вместе с курсантами я проходила курс 

молодого бойца, какое-то время работая  

в Юхновке. Часто, ребята приходили ко мне не 

только за медицинской помощью, но и за 

советом, поддержкой, ведь я понимала, как 

никто, всю сложность адаптации в чужой  

и абсолютно незнакомой обстановке. 


В данном вузе мне пришлось познакомиться  

с таким понятиями, как рапорт и приказ. Столь 

строгий распорядок дня для меня был также  

в новинку. 


В гражданских учреждениях мало уделялось 

внимания наградам и поощрениям. 

Традиционные церемонии торжественного 

награждения оказалась для меня приятным 

сюрпризом, и уже сегодня я могу похвастаться 

достаточным количеством грамот  

и благодарностей, что показывает 

неравнодушие со стороны руководства к моей 

работе.


Знаете, очень интересно порассуждать по 

этому поводу. Вообще, я довольно позитивный 

человек, я обожаю комедии и с огромным 

удовольствием могу провести время за 

просмотром КВН. Нередко мы с сыном ездим 

на рыбалку и часто, в ожидании поклевки, 

развлекаем друг друга смешными анекдотами 

и небылицами. Я думаю, что первое слово,  

с которым хочу себя ассоциировать –  

это оптимист, ведь это правда про меня.


Как бы странно это ни звучало, но я не умею 

бездельничать, я не «диванный человек». 

Любую свободную минутку, я обязательно 

должна заполнить полезным делом или 

собственным развитием. Мне чужда лень  

и безделье, ведь я верю, что трудолюбие  

и целеустремленность – это двигатель 

прогресса.


Хочу сказать, что все-таки я, в какой-то 

степени, суеверный человек, верю  

в астрологию и Бога. Я всегда следую 

намеченному мною пути и даже не знаю, что 

бы заставило меня свернуть. Все-таки овен 

существо упрямое, не так ли?)

— Инесса Александровна, вы очень добрый, 

рассудительный и позитивный человек.  

Но как бы Вы описали сами себя, будь у Вас 

на это всего три слова или же реплики?
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ответственная;


бесконечно добрая;


профессионал своего дела.



светлая; 


искренняя;


добропорядочная.

Опишите Инессу Александровну 3 словами:

Опишите Инессу Александровну 3 словами:

 
инесса александровна?
WHO is
Синякова Ольга Комрадовна Ярмошук Наталья Ивановна

Мы работали с Инессой Александровной  

с 2008 по 2015 год, за это время  

я неоднократно убеждалась какой она 

прекрасный человек и специалист. Я бы 

выделила три ее основных качества. Первое  -  

бесконечная доброта и готовность помочь 

каждому, несмотря на собственные 

потребности. Боль и беду своих пациентов она 

всегда принимает как свою. Второе -  

ответственность. Работая с ней, я как 

начальник медслужбы всегда знала, что Инесса 

Александровна выполнит поручение и доведет 

дело до конца, иногда даже в ущерб себе. 

Третье – профессионализм. Инесса 

Александровна Доктор с большой буквы, 

обладающий не только глубокими знаниями, 

но и прекрасными практическим навыками. 

Хоть я уже не работаю в медслужбе, но мы 

продолжаем общаться, и я всегда рада помочь 

Инессе Александровне словом и делом.

С Инессой Александровной я работаю уже 

больше десяти лет. Нашему коллективу очень 

повезло с руководителем.  К каждому у нее 

есть свой подход. Хочу сказать, что Инесса 

Александровна, в первую очередь, человек  

с большой буквы, а потом руководитель  

и начальник. Она может выручить советом, 

всегда войдет в положение, поддержит  

и никогда не осудит. Она очень 

добропорядочный и искренний человек, каких 

мало сейчас. Она большой «трудоголик», каких 

еще поискать. Я рада, что  

в жизни мне встречаются такие люди, как 

Инесса Александровна.
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целеустремленная; 


трудолюбивая; 


независимая.


Переходи по ссылке

Опишите Инессу Александровну 3 словами:

Потоцкий Александр Александрович

Инесса Александровна моя старшая сестра. 

Инна — пример для подражания и хороший 

учитель. Мы учились в одной школе у одних  

и тех же учителей. Понятное дело, что ее 

репутация потом влияла и на меня, все знали 

Инну как способную и успевающую ученицу   

и от меня ожидали того же. Мне приходилось 

соответствовать, хотя и не без протеста  

с моей стороны. Временами мы вместе делали 

домашние задания, когда я не понимал темы.  

И порой я был не рад, что попросил  

о помощи, так как Инна добивалась четкого 

усвоения мною материала. Она 

целеустремленная и настойчивая, упорная  

и старательная.


Еще с детства хотела стать врачом и сначала 

поступила в медицинское училище. Инна 

готовилась к поступлению в Медицинский 

университет — учила все темы без расчета  

на везение. Она точно также готовилась к 

занятиям – училась допоздна, а если 

понимала, что уже нет сил – ложилась спать  

и вставала в 4, 5 или 6 утра доучивать. 

Пожалуй, расчет на свои силы и знания, а не на 

какое-то везение проходит красной линией по 

жизни. Инна самостоятельная и автономная, 

она ответственная. Я бы даже сказал 

избыточно. Рабочий день у нее до 17 часов, она 

задерживается до 19 или 20. Не потому, что  

не успевает сделать все днем или больше 

некому поручить. А потому, что если взялась  

за дело – то его нужно качественно довести 

до завершения, чтобы потом не переделывать 

или чтобы дела не накапливались и не душили 

лавиной.


Мы с Инной очень разные. Она добрее меня, 

отзывчивее, трудолюбивее, ответсвеннее. Мы  

с ней действительно очень близки, она мой 

самый лучший друг и товарищ, моя поддержка 

и опора.
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10 вопросов 

выпускнику

— Самые эмоциональные события за время 

обучения в университете?

— Если бы Вам предстояло провести беседу 

с абитуриентами об УГЗ, какие факты  

Вы бы рассказали в первую очередь?

— Кто из преподавателей университета 

оказал на Вас наибольшее влияние? Может 

это был кто-то из офицерского состава?

Самое эмоциональное событие  

в университете — курс молодого бойца. На 

этом этапе меняется мировоззрение, 

пересматриваешь ценности в жизни. Совсем 

по-другому начинаешь смотреть на мир. Это 

накладывает свой определенный отпечаток. 

В первую очередь я бы рассказал о том, какая 

атмосфера царит в университете. Отношения, 

которые складываются внутри нашего 

учебного заведения, можно уверенно 

сравнивать с семейными, ведь старшие всегда 

приходят на помощь младшему поколению,  

а к офицерам и преподавателям всегда можно 

обратиться за «родительским» советом. Нельзя 

не затронуть тему новых знакомств и друзей, 

которые в жизни будут идти рядом  

и обязательно окажутся в нужную минуту  

в нужном месте, ведь взаимовыручке  

и взаимной помощи в УГЗ учат с первых дней.

На самом деле все преподаватели внесли свой 

вклад в мое развитие. Я очень горд тем, что 

имел возможность учиться  

у профессионалов. Став работником 

инспекции, я порой консультируюсь  

со своими преподавателями и услышанные 

советы помогают мне становиться лучше  

в профессии. В какой бы ситуации я не 

оказался, они всегда выручают меня.

Определенно, нельзя умолчать об игре в КВН. 

Данное мероприятие создает 

необыкновенную атмосферу, находясь в 

которой, расслабляешься и отвлекаешься от 

обыденных забот, что очень помогает 

сохранять оптимизм в тяжелых ситуациях. 

Лично для меня, стало незабываемым и 

стимулирующим к личностному росту участие 

в программе по обмену опытом с курсантами 

Российской Федерации.

Статью подготовил: 


Смолик Алексей, 2 курс ФТБ
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— Если бы Вы стали начальником 

университета, что бы Вы сделали в первый 

рабочий день?

— Какую книгу Вы бы посоветовали 

прочитать курсанту? Почему именно ее?

— Какой навык Вы бы хотели сейчас освоить? 

Какому хобби Вы предпочитаете отдавать 

свое свободное время?

Особенно я бы хотел выделить преподавателя 

дисциплины «Первая помощь в чрезвычайных 

ситуациях» Чиж Людмилу Викторовну. Она 

дала мне очень много мудрых жизненных 

советов, которыми я пользуюсь не только  

в рабочее время, но и в повседневной жизни. 

За ценные советы, опыт и поддержку хочу 

выразить ей особую благодарность!


Также я хотел бы отметить неоценимый вклад 

курсовых офицеров. Нечаев Владимир 

Владимирович и Ясюкевич Алексей Петрович 

— настоящие профессионалы своего дела. 

Они с 1 курса готовили из нас настоящих 

офицеров. Понимание многих вещей, к 

которым они нас приучали, пришло только 

после выпуска. За 4 года обучения они стали 

для меня намного больше, чем просто 

курсовыми командирами. И сейчас, спустя 

нескольких месяцев после выпуска, я очень 

скучаю по курсантской жизни и по своим 

командирам. Хочу выразить им бесконечную 

благодарность за проведенную работу  

с нашим курсом! 

Как бы банально это не звучало, этот день был 

для меня ознакомительный. Ведь даже зная 

специфику университета, я был бы по другую 

сторону, и все бы узнавал с другой стороны. 

Первым делом я бы познакомился с теми,  

с кем мне необходимо будет работать. Собрав 

коллег и определив направления дальнейшей 

работы, я бы сразу приступал к исполнению 

намеченных дел.

Я бы посоветовал прочитать книгу Айн Рэнд  

«Атлант расправил плечи». Книга говорит о 

том, что ум — величайшая ценность, данная 

нам природой. В этом произведении собрано 

большое количество мудрых и правильных 

мыслей, которые, на мой взгляд, будет полезно 

узнать курсантам.

Возможно это покажется необычным, но я бы 

хотел освоить навыки автомеханика. Чтобы  

за день успеть побывать на различных объектах 

либо выехать на пожар, требуется транспорт. 

А, как показывает практика, автомобиль часто 

ломается. Хотелось бы уметь самому привести 

его в рабочее состояние, не привлекая 

сторонних людей. В свободное время я 

занимаюсь в тренажерном зале, ведь надо 

поддерживать себя в отличной физической 

форме.



18

— Любимый предмет в университете  

и почему именно он?

— Опишите новый коллектив тремя словами. 

Что сказал Вам руководитель в первый 

рабочий день?

— После выпуска из УГЗ Вам предстояло 

работать в своем родном городе. Было  

ли Вам приятно вернуться на свою малую 

Родину?

— Расскажите об особенностях службы  

в Вашем районе.

Самой любимой в университете была 

дисциплина «Правоприменительная 

деятельность». Еще до поступления  

в университет я интересовался изучением 

различных законов и кодексов. Я любил занятия 

в рамках данной дисциплины, потому что  

во время ее изучения я мог в полном объеме 

узнавать ответы на вопросы, которые меня 

интересовали, узнать интересные или 

необычные ситуации правоприменения  

в рамках нашей профессии и не только. 

Поддержка. Опыт. Ответственность. 


Слова своего начальника отдела я навсегда 

запомнил и каждый день, приходя на работу, 

вспоминаю их. Он сказал мне, что он очень 

гордится тем, что я прохожу службу  

в Светлогорском РОЧС. Сказал, что я всегда 

должен совершенствоваться, ведь инспектор 

ИНиП должен быть подкован во многих 

направлениях. Поэтому я стремлюсь каждый 

день к самосовершенствованию, чтобы быть 

грамотным специалистом.


На последних курсах во время прохождения 

практики я приехал в Светлогорск, знакомился 

с работой местного отдела по ЧС. Еще  

в университете я понял, распределиться я хочу 

в родной город. Здесь мой дом, я здесь знаю 

каждый уголок. Я выбрал свой город 

неспроста. Зная все объекты города, а также их 

местонахождение, выполнение моего объема 

работы предвещало быть продуктивным. В 

первый свой рабочий день я пришел на службу 

и понял, что сделал правильный выбор: 

руководство встретило очень добродушно, 

коллеги сказали, что все будет хорошо, а если 

что-то не получится, они мне помогут. Да и все 

мои родственники, и друзья мною гордятся, 

ведь работа в МЧС   это очень престижно.

Мне кажется, служба в Светлогорском районе 

не сильно отличается от каких-либо других 

районов. Могу лишь отметить такой факт, что у 

нас в районе много взрывопожароопасных 

производств,  

а поэтому требуется большой багаж знаний, 

чтобы проводить проверки и мониторинги  

таких объектов на должном уровне.



Мельников Павел


Начальник караула 3-ей дежурной смены ПАСЧ-1 г. Костюковичи,  

выпуск 2020 года
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— Самые эмоциональные события за время 

обучения в университете?

— Если бы Вам предстояло провести беседу 

с абитуриентами об УГЗ, какие факты Вы  

бы рассказали в первую очередь?

— Кто из преподавателей Университета 

оказал на Вас наибольшее влияние? Может 

это был кто-то из офицерского состава?

Каждый день обучения в университете 

по-своему эмоционален. Для меня самыми 

эмоциональными были соревнования 

различного характера, проходившие как между 

курсами, так и между взводами. В момент, 

когда поднимается весь курс для поддержки 

своей команды КВН, когда выступаешь  

на соревнованиях и слышишь свое имя, в этот 

момент тебя и переполняют эмоции, которые 

помогают бороться до последнего момента. 

Благодаря этим эмоциям мы раскрыли себя как 

дружный и сплоченный курс. 

Будучи курсантом УГЗ, вам будут 

предоставлены огромные возможности, чтобы  

раскрыть себя  различных сферах. Офицерский  

и преподавательский состав будет помогать в 

формировании личности и прививать качества, 

необходимые офицеру. База университета 

оснащена всем необходимым оборудованием 

и площадками для организации практической 

и учебной деятельности.

Каждый преподаватель и офицер университета 

оказал влияние. Каждый день с нами 

происходило что-то, что влияло на нас, 

чему-то учило, каким-то образом развивало, 

стимулировало двигаться к поставленной 

цели. Но больше всего я хотел  

бы выразить слова благодарности заместителю 

начальника курса Давыдику Максиму 

Анатольевичу и начальнику курса Борисевичу 

Олегу Николаевичу. Из преподавательского 

состава за поддержку и отзывчивость 

благодарю Качурина Александра Сергеевича  

и Комарову Ольгу Ивановну, преподавателей 

кафедры физической подготовки и спорта, 

Зайнудинову Наталью Владимировну, 

преподавателя кафедры промышленной 

безопасности. Спасибо за все, что было 

сделано Вами для меня!
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— Если бы Вы стали начальником 

университета, что бы вы сделали в первый 

рабочий день?

— Какой навык Вы бы хотели сейчас освоить? 

Какому хобби Вы предпочитаете отдавать 

свое свободное время?

— Любимый предмет в университете  

и почему именно он?

— Сейчас Вы работаете не в своем родном 

городе. Насколько Вы к нему привыкли  

и полюбили ли Вы этот город?
— Какую книгу Вы бы посоветовали 

прочитать курсанту? Почему именно ее?

Конечно, в первый рабочий день нужно 

представить себя и познакомиться  

с коллективом. Поэтому я бы организовал 

встречу с личным составом Университета, 

провел беседу, узнал положение дел, 

выслушал предложения по 

совершенствованию работы и только потом 

приступил бы к выполнению своих служебных 

обязанностей.

Все лучшие навыки мне привил Университет.  

Я использую их как в повседневной 

деятельности, так и для выполнения боевых 

задач. В данный момент я занимаюсь 

смешанными единоборствами, которые учат 

сосредоточенности и дисциплине, помогают 

развить выносливость, координацию и силу. 

Приобретенные навыки я использую  

в профессиональной деятельности для 

выполнения боевых задач. 

Самым любимым предметом в университет 

была тактика проведения 

аварийно-спасательных работ. Тактика 

характеризуется наличием факторов, 

угрожающих жизни и здоровью людей 

проводящих эти работы, и требуют 

специальной подготовки, экипировки  

и оснащения. Благодаря тактике развивались 

мои профессиональные навыки в вопросах 

пожаротушения и ликвидации других ЧС 

различного характера. 

С городом Костюковичи я был знаком уже 

давно, еще до распределения. Из-за близкого 

расстояния с моей родиной, у меня много 

хороших друзей родом оттуда. Сам город 

очень красивый и процветающий. Я люблю 

каждый населенный пункт, ведь у каждого из 

них свои красоты и достопримечательности.  

И Костюковичи в данном списке не 

исключение.

Самое очевидное, что может быть полезным   

чтение. При правильном подборе литературы 

Вы не только получите удовольствие от чтения, 

но и увеличите свой словарный запас. Зная 

специфику нашего обучения, рекомендую 

читать больше профессиональной литературы, 

начиная с боевого устава, заканчивая 

нормативно-правовыми актами. 
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— Расскажите об особенностях службы  

в Вашем районе?

— Опишите новый коллектив тремя словами. 

Что сказал Вам руководитель в первый 

рабочий день?

Я работаю начальником караула 3-й дежурной 

смены ПАСЧ-1 г.Костюковичи. Чрезвычайные 

ситуации возникают не часто, но они есть. В 

населенном пункте насчитывается 125 

деревень и 88 объектов по 2-ому номера 

выезда. Самым пожароопасным объектом 

является Белорусский цементный завод. Для 

ликвидации ЧС Костюковичский РОЧС 

снабжен всем необходимым оборудованием и 

техникой. Для оказания помощи на воде 

создана группа группа спасения на воде. В 

моем районе созданы все условия для 

успешной работы и выполнения поставленных 

задач по предупреждению и ликвидации ЧС. 

Целенаправленность, сплоченность, 

решительность


В первый рабочий день начальник РОЧС дал 

мне наставление: от того, как ты поведешь 

себя в первый день, будет зависеть то, как 

будут складываться твои отношения  

с коллегами в дальнейшем. 



Тимур Вольский


выпуск 2019 года
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— Самые эмоциональные события за время 

обучения в университете?

— Если бы Вам предстояло провести беседу 

с абитуриентами об УГЗ, какие факты Вы бы 

рассказали в первую очередь?

— Кто из преподавателей Университета 

оказал на Вас наибольшее влияние? Может 

это был кто-то из офицерского состава?

— Если бы Вы стали начальником 

университета, что бы Вы сделали в первый 

рабочий день?

— Какую книгу Вы бы посоветовали 

прочитать курсанту? Почему именно ее?

Эмоциональными событиями было наполнено 

все, что связано с университетом, начиная  

с приезда в другую, чужую для меня, страну 

для обучения и заканчивая выпуском. 

Поступление, проживание на территории  

п.Юхновка вдали от родных и близких, приказы, 

наряды, режим, занятия. Для меня все это было 

новым, а потому казалось нереально тяжелым 

и увлекательным одновременно. С детства я 

занимаюсь гандболом и для меня было 

радостью узнать, что в университете есть 

возможность заниматься любимым делом  

и защищать честь университета на различных 

соревнованиях.

Я бы рассказал о том, что в УГЗ прекрасный и 

отзывчивый профессорско-преподавательский 

состав, отличная база для обучения курсантов 

и отработки ими практических навыков. К тому 

же в университете имеются все необходимые 

условия для комфортного проживания  

в общежитии университета и возможность 

заниматься многими видами спорта, не выходя 

за территорию университета.

Хотелось бы отметить руководство курса 

Щедрова Вячеслава Леонидовича и Мамедова 

Анара Михмановича. Именно они на 

протяжении всего моего обучения вкладывали 

силы для воспитания меня как будущего 

спасателя, направляли, советовали, оберегали. 

Как и на любой другой должности в первый 

рабочий день ознакомился бы со своими 

обязанностями и познакомился с коллективом. 

Построение крепких взаимоотношений  

с подчиненными стало бы отличным толчком 

для того, чтобы стать хорошим начальником.

Я бы посоветовал роман «Алхимик» 

бразильского автора Пауло Коэльо. Смысл 

книги в том, что каждый человек должен 

следовать по своему пути, своему 

предназначению. На этом пути будет 



23

— Какой навык Вы бы хотели сейчас освоить? 

Какому хобби Вы предпочитаете отдавать 

свое свободное время?

— Любимый предмет в университете  

и почему именно он?

— Сейчас Вы работаете не в своем родном 

городе. Насколько Вы к нему привыкли  

и полюбите ли Вы этот город?

— Расскажи о том где ты сейчас работаешь.

— Из множества университетов и институтов 

Республики Беларусь Вы выбрал именно УГЗ. 

Почему?

Гандбол – мое хобби. Им я постоянно 

занимался во время обучения в университете  

и занимаюсь по сегодняшний день.

Самым любимым и увлекательным предметом 

в университете была «Аварийно-спасательная 

подготовка».  Отработка навыков  

по ликвидации ЧС и спасению людей, 

выполнение нормативов, работа  

с аварийно-спасательным инструментом   все 

это было захватывающим и интересным.

Сейчас я проживаю не только не в своем 

родном городе, но и не в своей родной 

стране. Город Минск я полюбил и очень сильно 

привык к нему, но к сожалению я не могу 

назвать его родным.

Сейчас я работаю в частной иностранной 

организации в должности 

инженера-проектировщика. Занимаюсь 

проектированием жилых домов и земельных 

участков штата Флорида, США и 

расположением их на местности.

Поступил я именно в этот университет, так как 

всю жизнь мечтал стать спасателем.  

К сожалению, я не смог стать работником 

ОПЧС, но горжусь тем, что на протяжении  

4-х лет был курсантом УГЗ МЧС Республики 

Беларусь.



Статью подготовила:Галюк Вероника, 3 курс ФТБ
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студент года 2020

екатерина рудович

Правильное воспитание молодого поколения 

– это вклад в будущее. Нам, молодым ребятам, 

важно чувствовать поддержку со стороны 

старших товарищей. Эта поддержка является 

неиссякаемым источником энергии  

и ежедневного вдохновения.


Существует множество различных конкурсов, 

олимпиад, соревнований и других 

мероприятий, где каждый из нас может 

показать на что он способен и какими 

талантами обладает. Это прекрасная 

возможность открыть перед собой новые 

горизонты.


Сегодня в центре нашего внимания Екатерина 

Рудович. Эта хрупкая, на первый взгляд, 

девушка обучается на втором курсе факультета 

техносферной безопасности. Она успешно 

осваивает учебную программу и, помимо 

этого, она успевает участвовать в различных 

художественных конкурсах. В этот раз 

Екатерине выпала возможность представлять 

наш Университет на уже всем известном 

конкурсе «Студент года   2020». Мы 

понимаем, что это очень ответственная задача. 

Осознание того, что ты не должен подвести 

того, кто в тебя верит и надеется, придает еще 

большего волнения. Непосредственно  

о самом конкурсе и о том, какую роль играет 

поддержка в столь нелегком деле, Екатерина 

рассказала в нашем интервью.
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Для меня конкурс «Студент года» —  

это своеобразный путь к совершенствованию 

и реализации в тех сферах, которые охватывает 

этот проект. Конкурс является возможностью 

достойно представить свой ВУЗ и развить 

гражданско-патриотическое воспитание  

у молодежи. Участие в данном проекте —  

это огромный и очень ценный опыт, который 

поможет в преодолении будущих преград.

Дружный коллектив университета, товарищи, 

друзья и родные мне люди на протяжении 

всего пути помогали мне справиться  

с возникающими задачами и трудностями.  

Я знала, что за моей спиной стоят люди, 

которые верят в меня и поддержат, что бы  

не случилось. Хотела бы выразить слова 

благодарности ребятам, которые 

непосредственно со мной разделяли 

волнение при выступлении на сцене. 

Огромное спасибо Садовик Татьяне 

Леонидовне за мою безупречную подготовку  

к данному конкурсу, она сделала огромный 

вклад и была одним из главных источников 

моего вдохновения и поддержки. А также хочу 

поблагодарить коллектив университета  

за понимание и содействие моим идеям  

и начинаниям. 


Было приятно, выходя на сцену слышать 

знакомые голоса и громкие аплодисменты 

близких мне людей. Я четко понимала, что  

за мной стоят друзья, на меня рассчитывают. 

Многие вложили огромное количество сил  

и своего времени в репетиции и мою 

подготовку, я ни в коем случае не могла  

их подвести и, я надеюсь, сделала все, что 

было в моих силах. 


Так как шанс участвовать в подобном 

мероприятии мне выпал впервые, одна  

из главных трудностей заключалась в том, что я 

не знала, что меня ждет впереди. Я понимала, 

что мне предстоит сразиться в творческом 

поединке с лучшими представителями других 

вузов нашей страны. Несмотря на некое 

волнение и в какой-то степени даже страх,  

я смогла взять себя в руки и, собрав волю  

в кулак, уверенно пошла навстречу к победе. 

Ведь мне выпала возможность отстоять честь 

своего Университета. 

— Что для тебя значит конкурс  

«Студент года   2020»?

— Поддержка в таких мероприятиях – это 

неотъемлемая часть, а может даже и залог 

успеха. Кто и как поддерживал тебя? 

— С какими трудностями тебе пришлось 

столкнуться при подготовке к данному 

мероприятию и уже непосредственно  

при выступлении?
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Мое знакомство с другими участниками 

состоялось еще за две недели до начала 

конкурса. На протяжении всего времени  

мы вместе посещали мероприятия  

по подготовке к «Студенту года», делились 

опытом, тем самым узнавая друг друга ближе. 

Для меня было довольно неожиданным 

отношение и настрой конкурсантов. Все были 

приветливы и доброжелательны, ведь мы 

понимали, что перед нами стоит нелегкая 

задача, которая нас и объединила.

Моему счастью не было предела, когда члены 

жюри огласили результаты конкурса. Ведь  

я была в числе четырех финалистов и буду 

представлять не только свой Университет,  

но и город Минск на республиканском этапе!  

Я довольна проделанной работой, ведь она 

стала результатом достойного выступления, 

но на этом я не останавливаюсь. Я верю, что 

усердная работа поможет пройти через все 

грядущие испытания, ведь нет предела 

совершенству.  

— Какая атмосфера царила между 

конкурсантами за кулисами этого конкурса?

— Какие ты испытывала эмоции, когда члены 

жюри приступили к главному – оглашению 

результатов данного этапа конкурса?
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Катя сильный и очень ответственный боец.  

Она смогла побороть свои страхи и сомнения 

и достойно представить наш Университет.  

Эта задача более, чем ответственная, ведь 

именно благодаря таким конкурсам 

формируется представление о нашей 

профессии. Это еще одна возможность 

показать всем насколько многогранны наши 

курсанты и какое внимание уделяется  

не только физическому и умственному,  

но и духовно-нравственному воспитанию.  

А еще это отличная возможность своими 

достижениями и успехами сказать огромное 

спасибо всем тем, кто вкладывает в нас  

и верит в наш успех. Не устану повторять  

о том, что именно благодаря Вам, дорогие 

офицеры, преподаватели, работники нашего 

Университета, мы становимся умнее, сильнее 

и обретаем уверенность в себе и веру в свои 

возможности.


Желаем Екатерине идти только вперед  

и каждый день достигать новых и новых высот.




Статью подготовила:Галюк Вероника, 3 курс ФТБ
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Самая большая компания друзей или 

как курсанты встречали Новый Год.

Новый год – это всегда сказочная атмосфера.  

Абсолютно каждый человек, и не важно: 

взрослый это или ребёнок, ждёт наступление 

этого праздника с нетерпением. Ведь  

он ассоциируется с детством и с приходом 

чего-то нового, невероятного в нашу жизнь. 


Очень помнится, как ты совсем маленькая 

бежишь с утра скорее смотреть, что же Дед 

Мороз оставил под ёлкой, дошло ли твоё 

новогоднее письмо ему, исполнил ли он твои 

заветные желания? Конечно же, все мы 

взрослеем, кто-то перестаёт верить в чудеса,  

а кто-то не теряет веры ни на секунду. 


В нашем Университете также прошло 

празднование этого замечательного 

праздника. Все праздничные хлопоты начались 

с самого утра 31 декабря. Ребята,  

в предвкушении праздника, готовили 

праздничный стол, наряжали ёлки, делились 

хорошим настроением друг с другом  

и начинали поздравлять с наступающим  

Новым годом своих родных. Чтобы узнать 

больше интересного из празднования Нового 

года в стенах Университета, я решила 

поинтересоваться у наших курсантов  

и услышать всё из первых уст.
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Праздничная домашняя атмосфера, созданная 

в этот день курсантами и офицерами 

Университета, не могла не восхищать.  Музыка, 

поздравления, улыбки, суета, 

подготовительные хлопоты – всё это 

сопровождало нас на протяжении всего 

вечера.  Само торжество проходило 

по-домашнему тепло. Слова поздравления, 

сказанные нашим руководством курса  

и факультета, вдохновили и смотивировали  

на новые победы в предстоящем году.  

Мы также не могли оставить без поздравления 

и наших коллег из Гомельского филиала, 

поэтому по видеосвязи были сказаны самые 

искренние пожелания.  Под бой курантов были 

загаданы самые заветные желания и это стало 

началом Нового 2021 года.

Матрос Валентина


курсант 27 взвода факультета ТБ

новый год. 2021
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На самом деле встречать Новый год  

в Университете оказалось очень даже 

интересно, хотя на первый взгляд казалось 

очень скучным. В голове были только одни 

вопросы: «как?»,  «неужели Новый год буду 

праздновать не дома?».   Мы очень долго  

и тщательно готовились, т.к. должны были 

подготовить концерт и конкурсы для всех 

курсантов.   И вот самое интересное в этом 

всём – подготовка. Ещё за неделю до Нового 

года это не так яро ощущалось.  Но, буквально 

за сутки до праздничного события, началась 

новогодняя суета и тогда особо ощущался дух 

коллективизма.  Кто-то накрывал на стол, 

кто-то занимался украшениями. Каждый был 

занят делом.  В начале вечера нас поздравили 

наши начальники факультетов Андрей 

Владимирович Бородако и Геннадий 

Анатольевич Вариков. А после началась 

концертная программа.  Никто уже даже  

не обращал внимание на то, какой ты курс, 

всех объединил праздник.  Я уверен, что сквозь 

года буду вспоминать этот вечер  

с максимально положительными эмоциями.

Ну начнём с того, что я был одним  

из организаторов концертной программы. 

Готовились мы долго и очень усердно.  Как  

и рассчитывали, всё прошло отлично и все 

остались довольны.  Мы даже не успели 

провести все запланированные конкурсы.   

Их у нас было очень много, также, как  

и вокальных номеров. Было приятно 

пообщаться с товарищами с первого курса 

Гомельского филиала по видеосвязи.  После 

боя курантов началось самое весёлое - это 

наша дискотека. Я запомню надолго этот 

Новый год, т.к. встречал я его в стенах 

Университета.  Не смотря на то, что мои 

родные и близкие были далеко, я был доволен, 

потому что со мной были мои товарищи.

Лащевский Павел


курсант 16 взвода факультета ТБ

Косяков Владимир


курсант 17 взвода факультета ТБ
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По долгу службы кому-то приходится 

встречать этот замечательный праздник вдали 

от дорогих нам людей. Но здесь очень важно, 

что каждый понимает почему так происходит. 

Каждый понимает, что человеку может 

понадобиться помощь не только в обычные 

будние дни, но и в праздники случаются 

чрезвычайные ситуации.  И мы обязаны,  

независимо от времени суток,  поры года, дня 

на календаре вовремя прийти на помощь.


Пусть этот Новый год принесёт нам больше 

радостных дней. Научит нас справляться  

с трудностями, больше уделять внимание 

нашим близким и самое главное – научит 

любить людей вокруг себя. 


С Рождеством и Новым годом, уважаемые 

читатели!

новый год 

2021
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Письма домой, их не так много в жизни 

современного человека. Основная масса 

писем электронная, а о бумажных письмах 

люди начинают забывать. Пусть не у всех, пусть 

всего у нескольких курсантов Университета 

гражданской защиты появилась возможность 

через журнал сказать теплые слова своей 

маме. Мы надеемся, что сказанные ими слова 

подтолкнут остальных говорить нежные слова 

своим матерям как можно чаще.

Мы продолжаем знакомиться с будущими 

спасателями, обучающимися в Гомельском 

филиале университета. Ребята ответят  

на вопросы, раскрывающие мотив 

поступления и роль родителей в выборе 

профессии. Каждый рассказ – это небольшая 

история жизни, в которой особое место 

занимает самый дорогой человек для каждого 

человека – МАМА. 


Начнем наше знакомство с Баранова Максима, 

выпускника Специализированного Лицея  

при Университете.


Слова к матери — слова, 
наполненные любовью и теплотой!

Статью подготовил: Хилько Роман, 1 курс ФПиЛЧС
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Баранов Максим


курсант 1 курса факультета ПиЛЧС 


выпускник Специализированного 
Лицея при Университете

На выпускном курсе Лицея МЧС, я часто 

задумывался о своем будущем, кем я хочу 

стать и куда буду поступать для того, чтобы 

получить образование. Однозначно для себя 

решил, что продолжу начатое дело и посвящу 

жизнь служению Родине. Выбор среди ВУЗов 

был небольшой: Военная академия Беларуси, 

Академия МВД, либо Университет гражданской 

защиты МЧС Беларуси. Взвесив все плюсы и 

минусы, я четко для себя решил, что хочу стать 

спасателем. Спасатель — это тот, кто первым 

приходит на помощь в экстремальной 

ситуации. 

В моем выборе родители сыграли очень 

важную роль, можно сказать решающую, Когда 

я не мог определиться, куда всё-таки 

поступать, я стал советоваться с ними. 

Учитывая, что именно родители настояли на 

поступлении в лицей, я подумал, что их 

мнение в выборе моей будущей профессии 

главенствующее. Родители поддерживали, 

подсказывали, взвешивали, как и я, все за и 

против, и в итоге я пришел к выводу что наш 

Университет – самый лучший.

Конечно, первые слова- огромное СПАСИБО! 

Спасибо за то, что, начиная с самого 

рождения, она всегда рядом, всегда 

поддерживает, помогает, волнуется  

и переживает за меня больше, чем я сам. Мама, 

спасибо тебе за любовь, заботу и ласку. Пусть 

у тебя все будет хорошо. Я тебя очень сильно 

люблю!


 


— Максим, скажи, почему для поступления 

ты выбрал именно Университет гражданской 

защиты?

— Какую роль на твое такое серьезное 

решение в столь юном возрасте сыграли 

родители?

— Максим, все знают, что когда близкие люди 

не находятся рядом, чувства обостряются. 

Что Вы сказали бы маме, если бы она 

оказалась сейчас рядом?
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Однажды, вернувшись с работы, мама начала 

рассказывать про сына своей подруги, который 

учится в Университете. Рассказывала с такой 

увлеченностью, что мне стало интересно, что 

это за ВУЗ? Без проблем нашел сайт, 

пообщался с курсантом Университета МЧС. 

Он мне рассказал очень много интересного 

об учебе в университете и вдохновил меня 

поступать именно в этот университет. После 

этого я для себя решил – буду спасателем!


К своей мечте я иду уже с девятого класса, 

преодолевая все трудности.


Роль родителей? – огромная, как минимум от 

мамы я узнал об Университете. Мои родители 

всегда оберегали меня, помогали идти к 

любой цели, всегда говорили: «Учись, это 

поможет прийти к цели». 

Мама, я поражаюсь твоему стремлению 

сделать так, чтобы у меня все было хорошо.  

Ты – самое дорогое, что у меня есть, благодаря 

тебе, я всегда буду идти вперед к намеченной 

цели. Мамочка, никакие красивые слова не 

смогут передать, как я люблю тебя, и насколько 

я благодарен тебе. Пусть все твои мечты 

станут реальностью, пусть освещает твой путь 

самая счастливая звезда. Пусть надежда, вера и 

любовь всегда сопровождают тебя, моя мама.


 


— Алексей, как ты узнал про Университет?

— Родители принимали участие в принятии 

решения? Если да, то какова их роль?

— Алексей, если бы сейчас рядом была Ваша 

мама, чтобы Вы ей сказали?

Жих Алексей


курсант 1 курса факультета ПиЛЧС 


выпускник Щучинской средней 
школы № 1
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Началось все полтора года назад, после 

окончания десятого года обучения в школе. 

Классом мы посещали военизированные 

факультеты БГУ, Военную академию, районный 

отдел по чрезвычайным ситуациям столицы. 

Больше всего меня заинтересовала пожарная 

часть, мне стало интересно, смогу ли я стать 

таким же – сильным и отважным мужчиной. В 

голове возникала картинка выходящего из 

пылающего здания спасателя с маленькой 

девочкой на руках. Да, именно так  

я представлял себе спасателя. Осенью 

побывал на дне открытых дверей 

университета, где увидел прохождение полосы 

психологической подготовки, дымокамеру,  

и вот тогда меня затянуло по настоящему. 

Мама, когда узнала, куда я собрался поступать, 

сначала пыталась меня отговорить, папа же 

наоборот, поддержал: «На правильную дорогу 

стал, так держать, сынок». К этому моменту  

я уже четко для себя решил, что буду 

спасателем!

Большое спасибо маме и папе за воспитание, 

за то, каким я вырос, за помощь, понимание и 

поддержку во всех моих начинаниях.


Мама, я просто хочу напомнить, что люблю 

тебя. Пусть каждый твой день будет 

замечательным, прекрасным и неповторимым, 

пусть тебя окружают самые дорогие твоему 

сердцу люди. Ты самая лучшая. Я люблю тебя, 

мама!


— Стас, расскажи, чем привлек тебя 

спасательный вуз страны?

— Какова роль родителей в твоем выборе 

будущей профессии?

— Чтобы сказали бы маме сейчас, будь она 

рядом?

Липницкий Станислав


курсант 1 курса факультета ПиЛЧС 


выпускник средней школы № 140 
г.Минска



ерситета     №3 2021 гUCP.LIVE гости унив

36

Республика 
Азербайджан 

«Страна огней»

гости

университета

Азербайджан   многонациональная страна, где 

все народы являются частью 

азербайджанского общества. В стране 

проживают представители многих народов 

(лезгины, русские, рутулы, татары, немцы, 

грузины), которые дружно живут в условиях 

мира. 

В целях обучения в области чрезвычайных 

ситуаций, вот уже 13 лет, курсанты из 

Азербайджана приезжают в наш университет. 

За этот период времени 145 курсантов  

из Азербайджана окончили Университет 

гражданской защиты. Сегодня в университете 

обучается 5 курсантов, и мы решили 

поинтересоваться у них о выборе профессии 

спасателя, условиях прохождения службы  

в профильном вузе Республики Беларусь,  

а также о традициях азербайджанского народа.

Статью подготовила: 


Лойко Анастасия, 2 курс ФТБ
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Да, я и мои родители по национальности 

лезгины. Лезгины являются коренным народом 

нынешней Азербайджанской Республики.  

Так сложилось, что мой народ разделен между 

двумя государствами: Азербайджаном  

и Дагестаном, но это нам не мешает 

сохранить свою национальность, язык, 

культуру, обычаи и историю.


Я считаю, что главными особенностями 

нашего народа являются сплоченность  

и единство. У нас есть свой принцип «лезги, 

лезгидиз гъил це», в переводе на русский язык 

это означает, что каждый лезгин должен 

потянуть руку помощи своему брату или 

сестре, который нуждается в помощи.


Традиции лезгинского народа полностью 

отличаются от традиций азербайджанцев. 

Традиций и обычаев у нас достаточно много, 

но хотелось бы выделить не традицию,  

а правила поведения, которых 

придерживаются все без исключения  — это 

уважение и почитание старших. Когда старший 

человек проходит мимо, ты обязан привстать, 

или же обязательно уступать место старшим в 

общественном транспорте.


Конечно. У каждого человека должен быть свой 

девиз по жизни. «Все, что ни делается —  

к лучшему» — это девиз, с которым я иду  

по жизни. Я думаю, что это так и есть, ведь все 

ошибки, провалы, падения, происходят  

в жизни к лучшему. Не упусти урок из неудачи, 

которая с тобой произошла. Нужно уметь жить 

сегодняшним днем и стремиться  

к достижению своих целей.

Мовланов Самурай


курсант 45 взвода факультета ПиЛЧС 

— Нам известно, что ты по национальности 

лезгин. Каковы особенности и традиции 

лезгин, проживающих в Азербайджане,  

и насколько они отличаются от 

азербайджанского народа?

— У тебя есть девиз, с которым ты идешь  

по жизни?
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Я выбрал эту профессию спасателя, потому 

что считаю, ее по-настоящему мужской 

работой. Во-первых, в этой профессии нужно 

обладать мужественными качествами, такими 

как дисциплинированность, смелость, 

решительность. Во-вторых, это профессия, где 

спасатель, выполняя работу, рискует своей 

жизнью. Попадая в опасные для жизни условия, 

спасатель обязан своевременно применить 

приобретенные навыки. Решение пойти в 

Университет Гражданской защиты было 

принято совместно с родителями. Многие  

из моих знакомых, которые являются 

выпускниками университета, поделились 

своими впечатлениями об учебной  

и материально-технической базе УГЗ,  

и я уверенно принял решение поступать 

именно в белорусский вуз.

Азербайджанский народ очень гостеприимный 

и дружелюбный, самым главным обычаем 

является приглашение в гости. Прием гостей — 

целое искусство. Если Вы собираетесь в гости 

к азербайджанцу, то не забудьте прихватить  

с собой какой-нибудь подарок или сувенир  

в качестве дара хозяевам дома и не 

отказывайтесь от подарка, который  

Вы получите в ответ. Если Вас пригласили  

в гости, а Вы прийти не сможете, то все равно 

не отказывайтесь от приглашения, ибо это 

могут посчитать за оскорбление. Вместо этого 

попросите перенести дату на удобное Вам 

число или время.  В Беларуси мне больше 

всего запомнилась православная  пасха.   

Я помню еще с детства традиционную игру  

в битки: проверяли, чье яйцо крепче, если 

катившееся с бугорка яйцо сбивало другое, то 

игрок забирал его себе. 

Рахманов Санан


курсант 26 взвода факультета ТБ 

Бехбудов Джейхун


курсант 27 взвода факультета ТБ 

— Что повлияло на твой выбор профессии 

спасателя? И почему ты выбрал профильный 

вуз в Республике Беларусь?

— Какие традиции и обычаи существуют  

в Азербайджане? Какие традиции Беларуси 

тебе больше всего нравятся?
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Пасха в Беларуси проходит по-особому, 

начиная с пасхальных блюда и заканчивая 

обрядами. Белорусы собираются одной 

большой семьей, чтобы отметить этот 

величайший христианский праздник. 

На сегодняшний день Азербайджан является 

одной из динамично развивающихся стран. 

Выражение «цветет не по дням, а по часам» 

можно отнести именно к Азербайджану. Все 

дело в том, что Азербайджан богат нефтью.  

И именно в Баку на берегу Каспийского моря 

впервые в мире была пробурена нефтяная 

скважина. На территории страны, из-за 

постоянных выбросов газа, из земли выходят 

пламени огня. Да и сама столица 

Азербайджана, когда заходит солнце, горит 

яркими огоньками, доказывая всем, что это 

страна огней во всех пониманиях этого слова.

— Азербайджан очень часто называют 

«страной Огней». С чем это связано?

гости

университета
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На самом деле, я не первый раз уезжаю  

за границу, поэтому трудностей с переездом 

не было, только в этот раз я уехал надолго. 

Республика Беларусь отличается от других тем, 

что она восточнославянская. С небольшими 

трудностями я столкнулся в университете. 

Например, первый подъем, первая утренняя 

зарядка, первый наряд. По началу я не был 

готов к такому повороту событий, некоторые 

нормативы по физический подготовке мне 

показались сложными. Но со временем, 

благодаря товарищеской помощи и 

тренировкам, я смог преодолеть эти 

трудности и понял, что нет цели, которую 

нельзя было бы достичь.


Адаптироваться было не так сложно, всегда 

были рядом товарищи, но искреннюю 

поддержку в тот нелегкий период оказывал 

мой заместитель начальника курса  Джалилов 

Руслан Вагифович, он мой  земляк и понимал, 

как сложно было мне привыкнуть к новой 

обстановке

Азербайджан многогранен и разнообразен.  

В архитектуре переплетаются история и 

современность, а для любителей природы 

здесь есть и море, и горы. Баку – обязательный 

пункт путешествия по стране. Пройтись по 

старому городу – Ичери-Шехер – и отыскать 

места съемок «Брильянтовой руки», подняться 

на Девичью башню, внесенную в список 

Новрузов Ариф


курсант 47 взвода факультета ТБ 

— Что было самое сложное, с чем тебе 

пришлось столкнуться при переезде  

в другую страну?

— Азербайджан — это удивительное 

историческое и культурное наследие с более 

чем 7500 природных, археологических, 

архитектурных и исторических памятников. 

Чтобы ты посоветовал в первую очередь 

посетить белорусу?
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Всемирного наследия ЮНЕСКО.Насладившись 

историей, можно перенестись в будущее  

и прогуляться у культурного центра Гейдара 

Алиева. Вечером можно отправиться к 

набережной и полюбоваться на подсвеченные 

Пламенные башни – самые высокие здания 

Азербайджана. И кстати, в Азербайджане 

можно заняться горнолыжным спортом. 

Курорт «Шахдаг» расположен в 25 км  

от районного центра Кусар. Ленкорань – один 

из самых древних городов Азербайджана. 

Гобустан — один из самых известных в мире 

историко-археологических заповедников, 

музей под открытым небом с огромной 

коллекцией бесценных исторических 

экспонатов. Гостеприимный Азербайджан 

будет рад видеть белорусский народ в своих 

краях.

Вкусы в музыке с переездом Беларусь сильно 

не изменились. Еще до приезда в Беларусь  

я знал много белорусских исполнителей, 

например, Макс Корж, Тима Белорусских. 

Обучаясь здесь второй год, я практически 

выучил их песни наизусть, так как мои 

однокурсники слушают их каждый день. Но я 

не забываю и про свою азербайджанскую 

музыку, которая напоминает про Родину.

Азербайджанская кухня отличается от других 

своим разнообразием мясных, рыбных  

и овощных блюд. Национальные блюда издавна 

готовились в медной посуде и сейчас  

во многих семьях готовят в такой посуде. 

Считается, что еда, приготовленная в такой 

посуде, вкуснее. Особенно популярен  

в Азербайджанской кухне шафран: более  

50 национальных блюд готовятся с этой 

приправой. Такие как долма, бозартма, 

чыхыртма, шашлык, плов. Кстати, по традиции 

Азербайджана сначала подают чай, а затем 

первые и вторые блюда. Самым знаменитым 

напитком является щербет. В Беларуси  

я предпочитаю драники, ведь белорусский 

народ для каждого гостя готовит их с душой.

Балалиев Тамерлан


курсант 23 взвода факультета ПиЛЧС 

— Изменились ли вкусы в музыке с 

переездом в Беларусь? Какого белорусского 

исполнителя Вы слушаете?

— Какие особенности присутствуют в 

азербайджанской кухне? Какое белорусское 

национальное блюдо ты предпочитаешь?
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Выбирая университет — выбираешь будущее, с 

какой профессией связать свою жизньМой 

выбор — Университет гражданской защиты 

МЧС Беларуси. Я ни разу не пожалел о своем 

выборе. Университет научил меня многому, 

подарил мне много друзей и товарищей. Когда 

я поступал, я был семнадцатилетним 

мальчиком, а уже скоро выпуск. И скоро я, 

молодой офицер, займу достойное место в 

рядах спасателей.

Все мои знакомые интересуются моим 

учебным заведением. Многие из них также 

хотят связать свою жизнь с этой профессией.  

Я рекомендую наш университет. Пример 

этому — курсант второго курса ФПиЛЧС 

Балалиев Тамерлан. Мы с ним вместе выросли, 

учились в одной школе. Когда он  

у меня спросил об УГЗ, я ему сказал, что он  

с уверенностью может поступать в этот 

университет. Я уверен, он не пожалеет о 

своем выборе. Университет готовит настоящих 

спасателей, смелых и решительных офицеров. 

Ведь спасатель — профессия героев 

современности.


Перед поступлением я обратил внимание  

на то, как быстро ты взрослеешь, начинаешь 

понимать, что заканчивается детство  

и начинается взрослая жизнь. Надо понимать, 

что реже будешь видеться с родственниками  

и друзьями. Человек должен быть готов 

перенести все тяготы, чтобы достичь своей 

цели в жизни.


Мовланов Самурай


курсант 45 взвода факультета ПиЛЧС 

— Не жалеете и посоветовали ли бы 

землякам поступать в Университет 

гражданской защиты? На что нужно обратить 

внимание перед тем, как поступать в 

университет?
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спортивная колонка

гандбол бадминтон

Статью подготовил: Александров Дмитрий, 3 курс ФТБ

27.10.2020. Республиканский этап 

студенческой гандбольной лиги 2020. 

09.11.2020 

Антон Козун, Виталий Панасевич, 

Евгений Дивак Никита Хамицевич

Юрий Шумилов

Еще одна победа в копилку Университета! 

Поражение БГМУ нанесла мужская сборная 

УГЗ в рамках регионального этапа 

Республиканской студенческой гандбольной 

лиги 2020. Они не просто одержали победу,  

а продемонстрировали все свое мастерство. 

По результатам встречи лучшими игроками 

были признаны: курсанты факультета 

предупреждения и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций: 

 и , а также 

курсант факультета техносферной 

безопасности .
Анатолий Кошар

Евгения Чумилы

«Трудности, которые мы преодолеваем 

сегодня, превратятся в силу, которую мы 

почувствуем завтра». Именно с этим девизом 

по жизни следуют участники соревнований по 

бадминтону, а по совместительству — 

работники кафедры физической подготовки  

и спорта.


Впервые, работники университета приняли 

участие в турнире Минской бадминтонной 

лиги, и сразу победа! По итогу напряженной 

борьбы, которая длилась, только представьте 

себе, более 10 часов, сразу  два призовых 

места! 


В одиночном разряде категории SD «серебро» 

взял . Он смог войти в тройку 

сильнейших обойдя девять соперников, а в 

парном разряде категория DD «бронза» у 

. Преподаватели университета 

МЧС обошли пары из 6 команд и замкнули 

тройку лидеров категории.
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самбо гонки  
с препятствиями

05.-08.11.2020. ЧМ по Самбо 

09.11.2020 Забег «Labyrinth Run»  


14.12.2020 Трейл Забег 10км с препятствиями 


Кривошей Вячеслав

Первенство мира среди юниоров 2000-2001 

года рождения по самбо прошло в Республике 

Сербия, г.Нови-сад. В нем приняли участие 

представители различных стран Европы  

и Азии, таких как Украина, Россия, Беларусь, 

Азербайджан, Казахстан и многие другие. 

Представлять свои государства отправились 

лучшие из лучших. , 

курсант 3 курса факультета предупреждения и 

ликвидации чрезвычайных ситуаций. Право 

называться «лучшим» среди своих соперников 

он завоевал, одержав победу на Чемпионате 

Республики Беларусь, после которого и был 

отобран в сборную страны для поездки на 

Чемпионат мира. В результате изнурительной 

и долгой борьбы, Вячеслав занял 5 место. 


Поздравляем Вячеслава, и желаем ему  

не останавливаться на достигнутом! 


Анастасия Соколова

Представительницы прекрасной половины 

нашего университета никогда не перестают 

удивлять, постоянно показывая выдающиеся 

результаты и совершенствуя их! Серебряным 

призером забега «Labyrinth Run» стала 

. Ей предстояло пройти 

сложную трассу на стадионе «Динамо», 

состоящую из многочисленных подъемов  

и спусков по лестнице, и других различных 

сложных элементов, которые поджидали ее  

во время преодоления дистанции. Итогом 

упорной борьбы с представителями не только 

Республики Беларусь, но и Российской 

Федерации, стала серебряная медаль. Еще 

одно достижение Анастасии   это участие в 

гонках OCR.
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Гонки с препятствиями OCR – это слишком 

сложно и не подходит для девушек? Тогда 

следующая участница экстремального трейл 

забега убедит вас в обратном. Действующие 

чемпионы и призеры Чемпионата Мира  

по гонкам с препятствиями (Obstacle Course 

Racing или OCR), URBAN BETTA RACE 2020  

в этот раз подготовили одну из самых сложных 

трасс протяженностью 10 км. Несмотря  

на большое количество искусственных 

препятствий на и без того сложной 

пересеченной местности, Анастасия 

Соколова смогла преодолеть ее за 48 минут 16 

секунд и прийти к финишу второй!


Поздравляем Анастасию и желаем ей 

дальнейших успехов! 


9 и 10 декабря в манеже нашего университета 

состоялся финал соревнований «Новые имена 

2020» по пожарно-спасательному спорту. 

Участникам предстояло сразиться в двух 

дисциплинах, таких как «Подъем по 

штурмовой лестнице на этажи учебной 

башни» и «Преодоление 100-метровой 

полосы с препятствиями». Преодолев 

отборочный этап, в котором приняли участие 

более 400 курсантов, места в финале 

распределились следующим образом:

Преодоление 100-метровой полосы  

с препятствиями

среди девушек:

среди девушек:

Подъем по штурмовой лестнице на этажи 

учебной башни

пожарно-спасательный 
спорт

09.12-10.12.2020 Новые Имена ПСС

1 место	- Илья Наумов


2 место	- Егор Шпаковский


3 место	- Артем Мельников


1 место	- Демидович Анастасия


2 место	- Мартос Валентина


3 место	- Шакинко Анна


1 место	Демидович Анастасия


2 место	Мартос Валентина


3 место	Евтух Вероника


1 место -	Крень Денис


2 место	- Веревкин Артем


3 место -	Мельников Артем
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гиревой спорт
19.12.2020 Рождественский кубок по 

гиревому марафону


22.11-06.12.2020 Славянский кубок, 

Первенство и Чемпионат Республики 

Беларусь по гиревому марафону онлайн


«В здоровом теле   здоровый дух»,  

«ЗА БЕЛАРУСЬ!». Немыслимых размеров 

баннеры на входе и внутри спортивного 

комплекса «Олимпия» в городе Лида — 

первое, что привлекало внимание во время 

«Рождественского кубка 2020» по гиревому 

марафону. Мероприятие собрало более  

80 спортсменов со всей республики, которым 

предстояло бороться за звание «Лучшего»  

в упражнении «Армейский рывок гири  

в течении 15 минут». По результатам 

соревнований, копилка УГЗ пополнилась  

3 золотыми, 1 серебряной и 2 бронзовыми 

медалями.

Демьянов 

Владимир 

Кроме того, тренер команды старший 

преподаватель кафедры ПАСП 

 завоевал «золото» среди мужчин 

до 49 лет.

Среди девушек до 29 лет

Среди юношей до 21 года

1 место - Попко Елизавета (3 курс ФТБ); 


3 место - Петрок Валерия (2 курс ФТБ).


1 место - Александров Дмитрий (3 курс 

ФТБ);


2 место - Арцишевский Сергей (3 курс 

ФПиЛЧС);


3 место - Мулярчик Алексей (3 курс 

ФПиЛЧС).
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В связи с эпидемиологической обстановкой, 

Белорусской федерацией гиревого марафона 

было принято решение №1 о проведении 

Славянского кубка, Первенства и Чемпионата 

Республики Беларусь в онлайн-формате. 

Кроме того, решение №2 позволяло принять 

участие в данных соревнованиях спортсменам 

из Украины и России. Все соревнования 

включали в себя упражнение «Толчок гири  

по длинному циклу», отличием являлся вес 

гири и регламент по времени. Славянский 

кубок был ограничен весом гири до 24 кг и 

временем до 15 минут, Первенство РБ — гири 

до 24 кг и временем до 30 минут. Чемпионат 

РБ включал в себя выполнение упражнения 

весом гири 32 кг (16 кг у девушек) в течении 30 

минут. По итогу напряженной борьбы с 

представителями соседних государств места 

были распределены следующим образом:

Попко Елизавета

Александров Дмитрий

2 место, выполнив норматив «Кандидат  

в мастера спорта по гиревому марафону» 

заняла , курсант 3 курса 

факультета ТБ, она осуществила 319 подъемов 

гири весом 16 кг за 30 минут.


Абсолютным чемпионом Славянского кубка, 

Первенства и Чемпионата РБ стал 

, курсант 3 курса 

факультета ТБ. Выступая в объединенной 

весовой категории 85-95 кг на Чемпионате РБ, 

завоевав 3 золотые медали, выполнив 

норматив «Мастер спорта Республики 

Беларусь по гиревому марафону», он 

осуществил 326 подъемов гири весом 32 кг  

за 30 минут. 


Славянский кубок

Чемпионат Республики Беларусь

3 место   Зиновьев Илья (курсант 2 курса 

ФПиЛЧС);


2 место   Гошко Алексей (курсант 2 курса 

ФПиЛЧС), кроме того Алексей занял  

3 место в Первенстве РБ.
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настольный теннис

20.12.2020 Спартакиада Заводского района  

г. Минска по настольному теннису


26.12.2020 Рождественский турнир  

по настольному теннису

Серебро, которое дороже золота.  

Вы спросите, что это? Сражаясь  

с представителями более чем шести 

учреждений образования, проявив свое 

мастерство, команда УГЗ заняла  

2 общекомандное место в спартакиаде 

предприятий, организаций, студенческой  

и учащейся молодежи Заводского района 

столицы по настольному теннису.

Старовойтов 

Евгений

Старовойтова Виктория,

26 декабря в городе Шклове состоялся 1-ый 

Рождественский турнир по настольному 

теннису. В соревнованиях приняли участие  

13 сильнейших теннисистов Могилевской 

области. Каждому участнику необходимо 

было, только вдумайтесь, сыграть 12 матчей! 

(по принципу “каждый с каждым”).  Уверенно 

лидируя и одерживая победу за победой,  

1 место турнира завоевал 

, курсант 4 курса факультета ПиЛЧС. 

Заканчивая каждую игру со счетом 2:0, второе 

место, проиграв лишь Евгению, заняла 

методист факультета 

подготовки руководящих кадров.



Статью подготовила: Пузанков Никита, 3 курс ФТБ
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безопасная зима

Как будущие работники Министерства по 

чрезвычайным ситуациям Республики 

Беларусь, мы основываем свою деятельность 

на актуальности и сезонности проводимых 

акций и мероприятий. Именно поэтому было 

решено в этом выпуске разобраться, что же 

такое «Зимняя культура безопасности» и что 

интересного можно рассказать о её правилах. 

Зима – чудесная пора года, обвораживает 

своей красотой и пейзажами. Одновременно, 

для большинства она является любимой порой 

года. Ведь зима – это время веселья, игр и 

праздников! Но за весёлыми играми и 

празднованиями, скрываются и немалые 

опасности! Лёд, снег, невнимательность, холод 

– это лишь малая часть того, что может 

угрожать вашей жизни и жизни ваших близких, 

но это не повод грустить, ведь чтобы весело 

проводить зимний досуг, не обязательно 

прятаться дома от всех этих опасностей. 

Достаточно просто соблюдать простейшие 

правила безопасного поведения в зимний 

период. И сейчас мы вам о них расскажем!
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В первую очередь стоит обратить внимание на 

зимние игры. Это и снежки, и катания на 

снежных горках, и выход на лёд. Ведь с каждым 

годом число пострадавших от зимних забав 

только растёт.


Кажется, что очевидным решением проблемы 

является запрещение игр зимой. Но вспомните 

себя. Часто ли вы слушались родителей и 

после школы отказывали себе в удовольствии 

перекинуться с друзьями в снежки, 

прокатиться на картонке со снежной горы или 

попрыгать в глубокий снег? Правильнее всего 

будет объяснить травмоопасность таких 

развлечений, ведь у каждой зимней забавы 

есть свои особенности и свои правила 

безопасности, которые необходимо знать.


Взрослому человеку будет некомфортно на 

санках маленького диаметра – ноги могут 

задевать трассу. К тому же устойчивой такая 

«конструкция» не будет, велики шансы 

перевернуться. Маленького ребенка, напротив, 

не стоит сажать в большие сани. Из таких 

санок ему будет просто вылететь. В санках 

должно быть комфортно сидеть, расстояние 

от земли до ног должно быть около 10 см. 

Важно также обращать внимание на такую 

характеристику, как максимальный 

допустимый вес, и не превышайте его.

Это, наверное, главное правило, 

несоблюдение которого чаще всего приводит 

к печальным последствиям. Специальный 

склон для санок, как правило, представляет 

собой желоб, там минимальна вероятность 

вылететь с трассы. Если уж вы выбрали для 

катания трассу неподготовленную, 

обязательно исследуйте ее на пригодность. 

Рекомендуемый уклон горы – не более 20 

градусов, в противном случае разгон будет 

слишком сильным. Внизу склона должно быть 

достаточно места для торможения, не должно 

быть деревьев, кустов, столбов и других 

препятствий, в которые можно врезаться на 

большой скорости. Учтите, что управлять 

санями почти невозможно. Большую 

опасность для катающихся представляют 

трамплины, даже на первый взгляд небольшие 

– из-за небольшого веса в полете тюбинг легко 

может перевернуться.

Используйте санки, подходящие по размеру

Катайтесь на специально оборудованных 

трассах

К примеру, рассмотрим катание со снежных 

горок на различных санках, будь то кусок 

картона или надувной тюбинг, правила будут 

одинаковы.
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Если одна из санок перевернется, остальные 

поступят точно таким же образом. В такой 

«куче» вам вряд ли удастся избежать травм.

Детям лучше кататься отдельно на санках, 

подходящих по размеру. В противном случае 

Вам придется держать одной рукой ребенка, а 

другой – поводья саней. При внештатной 

ситуации вы оба рискуете вылететь. Ребенок в 

данном случае рискует сильнее, т.к. плотная 

посадка у него отсутствует. 

Прежде чем начать спуск, убедитесь, что 

предыдущий съехавший освободил трассу. 

Сами не задерживайтесь внизу склона после 

остановки и сразу отходите в сторону. Ни в 

коем случае не пытайтесь подниматься 

обратно по  склону, где катаются люди. Учтите, 

что катание на одном склоне совместно с 

катающимися на любых санках (металлических, 

пластмассовых, деревянных), снегокатах и 

других снарядах может привести к травмам и 

повреждению.

Прыжки в снег могут привести к серьёзной 

травме, так как зачастую место для прыжка не 

проверяется и под ним легко может оказаться 

металлический хлам, лавочка или камень. То же 

касается и снежков, главная опасность 

которых состоит в плотности скомканного 

снега, или предметов  которые могут в нём 

находиться. 

Всё чаще в интернете можно увидеть, как люди 

катаются на санях, которые в свою очередь 

привязаны к автомобилю или снегоходу. 

Опасность такого развлечения очевидна, ведь 

достаточно резко повернуть, и «пассажир» 

перевернётся на высокой скорости и может 

оказаться в кювете!

Не спускайтесь «паровозиком», не 

связывайте сани друг с другом

Опасно кататься на санках вдвоем, вместе с 

детьми

Следите, чтобы на вашем пути не было 

других катающихся

Запрещено привязывать санки к машинам
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А что же можно сказать об опасностях, 

которые не связаны с развлечениями? 

Например, холод, большое количество снега и 

гололедица. На самом деле большинство 

опасностей возникающих из-за этих факторов 

решаются простой внимательностью и 

правильным выбором одежды.

гололедПервый наш враг зимой – это . При 

гололеде надо правильно обуваться и 

осмотрительно выбирать маршрут. К 

сожалению, обычная обувь гарантировать 

защиту от падений не может – скользят даже 

трекинговые ботинки с «зубастым» 

протектором, не говоря уже об обуви на 

гладкой подошве. Без практики невозможно 

научить правильно падать, но если это уже 

происходит, то постарайтесь подтянуть 

подбородок к груди и не падать на 

выставленные руки. Если вы упали, лежа 

оцените свое состояние. Не поддавайтесь 

первому порыву вернуться к исходному 

положению, когда ты шел и все было в порядке. 

(Это же касается очевидцев: не надо сразу же 

ставить человека на ноги). Если вы чувствуете, 

что все в порядке, то осторожно 

поднимайтесь сами или с помощью прохожих. 

Если есть подозрение на какую-то травму – 

посидите, не вставайте резко, прислушайтесь 

к своим ощущениям, ощупайте место удара. 

Если боль усиливается или заметна 

деформация конечности (просто сравните 

травмированную руку или ногу со здоровой), 

— то надо вызывать скорую помощь. Помните, 

что самостоятельно отличить ушиб от 

перелома можно далеко не всегда.

 – это падение 

температуры организма под влиянием 

внешней среды. Первые симптомы хорошо 

всем известны: это озноб, бледность кожи, 

посинение губ и области вокруг губ и носа, 

затрудненная из-за озноба речь. Если 

охлаждение не прекращается, кожа 

приобретает синюшный оттенок, пульс 

снижается, а сам пострадавший становится 

вял и апатичен, вплоть до отсутствия реакции 

на обращение. Мы привыкли считать 

переохлаждение результатом серьезного 

мороза и каких-то экстремальных условий, но 

на самом деле оно может наступить даже при 

температуре значительно выше нуля – если, 

например, на улице +10С (что сильно ниже 

нормальной температуры человеческого тела), 

и условиях, способствующих отдаче энергии: 

высокая влажность воздуха, ветер, промокшая 

или не соответствующие погоде одежда и 

обувь. Первая помощь как при общем 

переохлаждении, так и при обморожении 

заключается в медленном (непременно 

медленном!) отогревании. Это относится как 

Общее переохлаждение
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человеку, так и к любой части тела. Замерзшего 

и/или его конечность достаточно укутать. 

Можно напоить горячим чаем, а вот кофе и 

спиртные напитки противопоказаны. Нельзя 

растирать отмороженную конечность или 

переохладившегося человека ни спиртом, ни 

чем-либо еще. Чтобы защититься от 

переохлаждения и отморожений, в первую 

очередь следует одеваться по сезону. 

Во-первых, даже теплая с виду обувь может 

плохо защищать вас от холода, если у нее 

тонкая подошва. Во-вторых, если обувь 

слишком туго зашнурована или тесна, 

нарушается циркуляция крови, и риск 

отморожения возрастает. По той же причине 

оказываются под угрозой пальцы – даже в 

перчатках – в случае, если вы несете тяжелые 

пакеты, они пережимаются. Давайте рукам 

отдохнуть, делайте остановки.

Ещё одной распространённой опасностью 

является выход на тонкий лёд. Эта опасность 

характерна для рыбаков и детей. Главная 

рекомендация – не выходите на лед, если не 

уверены в его прочности. Если же погулять 

нестерпимо хочется, по крайней мере, не 

выходите на лед до уверенного ледостава. 

Самый крепкий – ранний, прозрачный лед, 

самый опасный – рыхлый весенний. 

Прозрачный лед хорошо держит вес человека 

уже при толщине в 7 см. Его плюс также в том, 

что он не проваливается внезапно.


Если лед под вами трещит и тем более если 

видите трещины от своих шагов, осторожно 

возвращайтесь к безопасному месту тем же 

путем, что и пришли сюда (ведь там лед держал 

вас нормально). Предсказать, когда 

проломится рыхлый лед, сложно, поэтому 

весной водоемов следует вовсе избегать и 

прислушиваться к рекомендациям местного 

МЧС, которое обычно публикует информацию 

об опасности выхода на лед.


Общие правила таковы: выходя на лед, 

убедитесь, что все ваше снаряжение легко 

снимается (расстегните лямки рюкзака и т.д.) – 

если вы провалитесь, вам тогда не составит 

труда вытолкнуть его на лед и не придется 

тратить драгоценные силы на то, чтобы 

обсвободиться от него в полынье. Избегайте 

участков льда, отличающихся по цвету.


Лед слабее в местах, где есть растительность, 

у берегов и особенно опасен в местах 

впадения ручьев и рек. Если все же 

провалились под лед: успокойтесь и 

отдышитесь несколько секунд, как бы это ни 

было сложно. Далее, попробуйте понять, куда 

выбираться. Как правило, выбираться надо в ту 

сторону, откуда ты пришел, потому что там 

тебя покрытие выдержало. Если же есть 

течение, надо выбираться против течения, т.е. 
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на тот край, откуда река течет. Если кто-то 

провалился при вас, помочь можно и нужно, 

но помните о собственной безопасности. 

Используйте веревку, палку или другие 

подручные предметы, чтобы сохранить 

дистанцию до места провала. После того как 

вы выбрались, проблем меньше не становится: 

идти к жилью или пытаться согреться на месте? 

Выжимать или не выжимать одежду? Костер 

позволит согреться и даже просушить одежду, 

но сможете ли вы его развести сведенными от 

холода руками? Да и спички скорее всего 

промокли, зажигалка могла выйти из строя, а 

огниво, которое работает даже в мокром 

состоянии, требует навыка для применения.


Выжать одежду – логичная идея, но учтите, что 

на раздевание и одевание (совсем сухой она 

все равно не станет) вы можете потратить 

последние силы. Все эти вопросы вам 

предстоит решить самостоятельно, исходя из 

дальности жилья, имеющегося снаряжения и 

навыков.



Родители в зимний период должны быть особо 

внимательны по отношению к своим детям. 

Достаточно простого внимания и уже 

благодаря этому можно будет избежать 

большей части опасностей. 

 Не стоит одевать ребёнка слишком 

тепло или слишком холодно, ведь перегрев не 

лучше охлаждения, необходимо найти 

золотую середину, чтобы ребёнку было и 

тепло и комфортно одновременно, ведь дети 

любят двигаться и большое количество одежды 

может его сковать и сделать только хуже. 


 Не разрешайте детям 

играть у дороги. Учите детей, что нельзя 

выбегать на проезжую часть. Объясните детям, 

что нельзя брать в рот снег, ледяные корочки, 

сосульки: в них много невидимой для глаз 

грязи и микробов, которые могут вызвать 

болезнь. Не позволяйте детям строить 

глубокие снежные туннели, которые могут 

обвалиться.


 Необходимо 

объяснить ребёнку опасность игр под 

крышами с большим количеством снега и 

сосулек. Можно также обратиться в 

обслуживающую организацию для устранения 

опасности.


Одежда.

Игры около дома.

Сход снега и падение сосулек.

Вот основные вопросы, с которыми 

сталкиваются родители зимой:

Зима- это прекрасная, но вместе с тем, 

таящая в себе множество радостей и 

опасностей, пора года. Помните, что ваша 

жизнь, находится в ваших руках и чтобы 

провести эту зиму приятно, необходимо 

сделать это безопасно!



 и курсантов     №3 2021 гUCP.LIVE баттл офицеров
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“электронная или 
бумажная книга?...” 

- вот в чем вопрос

В 21 веке технологии затронули практически 

все сферы нашей жизни. В том числе и один из 

дрейвнейших источников информации - книги. 

На полках магазинов представлен огромный 

выбор электронных книг, возможности 

которых порой поражают. По статистике 40% 

людей уже перешли на электронные книги. И 

общество раскололось — кто-то остался 

приверженцем классической бумажной книги, 

а кто-то полностью от них отказался, с 

головой уйдя в мир технологий.


 - 

именно такой вопрос мы задали офицерам и 

курсантам, которые приняли участие в нашем 

баттле.

Можно ли электронную книгу назвать 

тенденцией времени? Или бумажная книга в 

привычном нам виде – нестареющая 

классика? Какой формат книги 

предпочитаете именно вы и почему?

Статью подготовила: 


Попко Елизавета, 3 курс ФТБ

Забегая вперед, хочу отметить, что я приятно 

удивлена, что несмотря на многочисленные 

преимущества электронных книг, все 

опрошенные выбрали бумажные носители. 

Практичность всегда берет верх над 

традицией. Но культура печати на бумаге все 

равно сохранится. Мы будем приходить к друг 

другу в гости, разглядывать книжные стеллажи, 

будем брать книги в руки, разглядывать их, а 

затем обмениваться ими. Книги объединяют 

людей, которые видят в них магию.
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Я не могу представить свою жизнь без 

печатной литературы. Что может быть 

прекрасней слышать треск корешка и шелест 

страниц, чувствовать запах типографской 

краски, останавливаться во время чтения и 

сравнивать: сколько уже прочитал, и сколько 

осталось. После прочтения, когда очередная 

книга отправляется на полку, я получаю 

непередаваемые эмоции, что потихоньку, я 

собираю свою маленькую «библиотеку», где 

мои самые любимые книги, которые я уверена 

прочту еще не один раз. Так же не стоит 

забывать о буккроссинге. Это специальный 

стеллаж в каком-то людном месте (например 

кофе, вокзал), где любой человек может 

оставить свою книгу, а взамен взять другую. 

Печатное издание по-прежнему актуально как 

подарок. Отлично оформленную книгу с 

гладкими страницами, шикарными 

иллюстрациями и золотым тиснением не 

стыдно подарить, а как приятно получить 

такой подарок! Некоторые издания – сами по 

себе искусство, и их не стоит недооценивать. 


Бумажная книга   безусловно нестареющая 

классика, об этом говорит не только большое 

количество людей в книжных магазинах, но и 

широкий выбор всевозможных произведений в 

различных изданиях, что указывает на то, что 

если есть предложение, то и спрос имеется. А 

по большому счету, нет большой разницы, 

какой носитель вы будете использовать ведь 

как написал великий Рэй Бредбери: «Есть 

преступления хуже, чем сжигать книги. 

Например   не читать их». 



Лучший в мире кинозал   это мозг, и ты 

понимаешь это, когда читаешь хорошую книгу. 

Р. Скотт


Услышав однажды эту фразу, я не смогла не 

согласиться, ведь чтение   это увлекательный 

процесс, во время которого мы можем 

полностью отдаться своему воображению и 

представлять перед собой все картинки и 

события, которые писатель изложил на бумагу. 

В современном мире читающий человек не 

имеет ограничений в выборе литературы: на 

полках представлено огромное количество 

разножанровой литературы, как и 

иностранной, так и отечественной, 

нестареющая классика и творчество 

современников, так же можно читать 

произведение как в переводе, так и на языке 

писателя. 


В последнее время все большую популярность 

стали набирать электронные книги. Это и не 

удивительно, потому что читателю не нужно 

носить с собой толстые, тяжелые книги, все 

умещается в одном компактном гаджете, так 

же можно скачать произведения, которые 

очень сложно найти в печатном варианте, а 

при необходимости можно легко 

увеличить/уменьшить шрифт, что тоже 

безусловно удобно. Безусловно, это очень 

здорово, современно и удобно, но у каждого 

на этот счет свое мнение. 


Курсант 37 взвода ФТБ Евтух В.Г.

бумажная книга
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Сейчас нередко можно услышать 

рассуждениями о том, что в скором времени 

электронные книги практически полностью 

вытеснят традиционные бумажные. Однако 

если отбросить эмоции и подойти к 

рассмотрению данного вопроса более 

взвешенно, то станет очевидно, что слухи о 

скорой кончине бумажных книг сильно 

преувеличены.


Вот уже который год специалисты из разных 

стран повторяют одно и тоже: засыпать в 

обнимку со смартфоном вредно. И дело не 

только в негативном влиянии экрана на глаза, 

но и в качестве сна, которое существенно 

снижается от беспрерывного использования 

любых устройств, включая электронные книги. 

И дело вот в чем: главный враг гормона сна – 

мелатонина, который вырабатывается в 

абсолютной темноте,   синяя часть спектра 

световых волн. Именно их излучают 

абсолютно все экраны. Бумажные книги, 

наоборот, способствуют улучшению сна.


Все-таки для меня предпочтительнее чтение 

бумажных книг, благодаря им я могу 

представить весь сюжет и полностью 

погрузиться в рассказ. А также огромным 

плюсом является то, что бумажные книги не 

воздействуют на зрение, и при правильном 

использовании книгой можно наслаждаться 

часами.


Сегодня становится уже вполне очевидно, что 

переход к использованию цифровых форматов 

для распространения медиаданных является 

миной замедленного действия, способной 

при определенных обстоятельствах в короткие 

сроки полностью изменить привычные схемы 

функционирования компаний, работающих в 

индустрии звукозаписи, кино и изданий 

печатной продукции. Мощным катализатором 

этого процесса стало развитие портативных 

компьютеров и бытовой техники. Стараниями 

производителей к настоящему времени 

возможность воспроизведения файлов с 

изображениями, звуковыми и 

видеофрагментами реализована во многих 

портативных электронных устройствах и 

компонентах бытовой техники.


«Цифровая революция» не обошла стороной и 

одну из старейших разновидностей носителей 

информации – книги. В настоящее время в 

интернете функционирует большое 

количество ресурсов, на которых можно найти 

электронные версии книг самых разных 

жанров, а чтение в вагоне метро книги на 

экране смартфона уже не воспринимается как 

нечто из ряда вон выходящее.

Курсант 34 взвода ФПиЛЧС Комар Е.И.

бумажная книга
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мировому сообществу в 2014 году, чтение с 

бумаги способствует лучшему усвоению 

информации. Кроме того, настоящая книга 

обеспечивает полное погружение в сюжет, 

тогда как электронные текст такого эффекта не 

дает.


Учитывая, что в современных реалиях большую 

часть времени мы проводим перед 

компьютером или смартфоном, когда 

работаем, едем домой или просто «убиваем 

время» в социальных сетях, нагрузку на глаза 

можно назвать критической. Стоит отметить 

что экраны новейших моделей электронных 

книг максимально приближены к реальным, 

однако этого все равно не достаточно.


Вы не отвлекаетесь! И речь идет не только об 

электронных книгах, но и любом другом 

устройстве на который вы установили 

приложение для чтения. С одной стороны, 

возможность быстро найти во всемирной сети 

интернет непонятное слово, исторический 

факт или любую другую информацию, 

связанную с произведением. С другой – 

посмотреть что-то одно не получается 

никогда. Ну разве что вы человек с железной 

волей и действительно способны кликнуть 

только по необходимой ссылке.


Лично я предпочитаю бумажные книги, они 

помогают мне отвлечься от ежедневной суеты, 

отдохнуть и погрузиться в тот самый сюжет. 

Это как посмотреть хороший фильм, только 

лучше. Я надеюсь, что в далеком будущем 

бумажные книги не пропадут, а лишь будут 

набирать популярность у разных поколений 

всех возрастов.


Бумажные книги или электронные книги? – 

вопрос примерно такой же сильный, как и 

шекспировский «Быть или не быть?». 

Прямо-таки вселенский масштаб.


На сегодняшний день сторонники 

электронных книг утверждают: современные 

гаджеты для чтения гораздо лучше безнадежно 

устаревших бумажных аналогов. Они не 

занимают много места, значительно уступают 

печатным изданиям в цене и главное не вредят 

экологии. Частично они правы в своих 

рассуждениях, но все-таки в много страничных 

томах есть кое-что, чему вряд ли получится 

найти качественную замену.


Несомненно в век высоких технологий 

человечество не стоит на месте, и пытается 

сделать все для упрощения быта обычных 

обывателей. Этот прогресс не мог не задеть 

такой важный аспект как книги. Огромное 

количество производителей борется за место 

на рынке для потребителей делая новые и 

новые гаджеты для чтения книг онлайн. Но 

сможет ли на самом деле электронная книга 

заменить печатную? Для этого необходимо 

взвесить все за и против.


Согласно исследованию итальянских ученых, 

результаты которых были представлены 

Заместитель начальника курса по 

идеологической работе 3 курса ФПиЛЧС 

майор внутренней службы Мамедов А.М.

бумажная книга
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Есть достаточное количество различных 

исследований касаемо чтения, в которых 

рассматриваются преимущества и недостатки 

абсолютно разных носителей информации. 

Но, если не принимать их во внимание, то 

вовсе не важно на каком носителе, бумажном 

или электронном, это делать. В первую 

очередь важен сам процесс чтения и интерес к 

литературе. А жанр и вид носителя каждый 

выбирает сам. 


Что касается меня, в большинстве случаев я 

использую «традиционные» книги, так как мне 

нравится тактильные ощущения в процессе 

перелистывания страниц, но также есть в 

наличии электронная книга, которую 

использую в определенных обстоятельствах и 

ей также весьма доволен. Настоящим 

открытием для меня стали аудиокниги! Я их не 

так часто использую, но это замечательная 

альтернатива чтению, когда вы находитесь в 

движении. Однако стоит отметить, усвоение 

материала будет зависеть от человека. 


Подводя итог, хотелось бы сказать, что 

совершенно не важно в каком виде ваша 

книга, важен сам процесс, ведь по средствам 

чтения вы расширяете свой кругозор, 

формируете мировоззрение, а также 

пополняете словарный запас. Все это 

способствует вашему развитию и повышению 

уровня образованности. Что касается жанра, 

то книги как блюда в кулинарии – нужно 

просто найти свое, то что по вкусу.


Прогресс давно не стоит на месте и уже 

трудно представить сферу деятельности или 

вещи, которых бы не коснулась 

технологическая революция. Как правило, все 

новые технологии, устройства и ресурсы 

создаются для удобства человека, 

автоматизируя и упрощая некоторые 

процессы, но вместе с тем лишая нас 

ощущения этого самого процесса.


Не обошли технологии стороной и такой 

процесс как чтение различной литературы. 

Сейчас книги можно читать на телефоне, 

планшете, либо компьютере. Для тех, кого 

смущает лишнее излучение от экрана, что 

приводит к быстрой утомляемости, на свет 

появились электронные книги, в которых 

используются специальные «электронные 

чернила», что визуально максимально 

приближает к чтению на бумажном носителе. 

Эти устройства бесспорно имеют очень 

важное преимущество: компактность и 

удобство. Небольшая электронная книга, 

которая запросто поместится в небольшой 

сумке, а порой даже и в кармане куртки, может 

с легкостью заменить по объему целую 

библиотеку.


Заместитель начальника курса по 

идеологической работе 4 курса ФПиЛЧС 

майор внутренней службы Абрамчук А.А.

бумажная книга
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огненные даты: 


ноябрь-декабрь 

2020 года

6010

5988

611 1

404

С начала года по 25.12.2020 в Республике 

Беларусь зарегистрированы  

чрезвычайных ситуаций (за аналогичный 

период 2019 года – 6030), из них – � 

 пожаров (6015), от которых погибли  

 человек (478), в т.ч.  детей (2),  

 – травмированы (441).


Статистические параметры

2019 6030 6019 6015 11 478 2 441 436 1301 5261 805 555 11437

6010 5995 5988 15 611 1 404 374 1306 4679 1324 467 51772020
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Статью подготовил: 


Вдовенко Алексей, 3 курс ПиЛЧС
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10 декабря 2020 г. в 20.47 системами 

автоматической пожарной сигнализации и 

передачи извещений о чрезвычайных ситуациях 

«Молния» обнаружен пожар на территории 

Кобринского производственного участка ОАО 

«Брестхлебопродукт» в г. Кобрине Брестской 

области. 


По прибытию подразделений МЧС пожар 

охватывал всю шиферную кровлю здания.  

На тушение подавались лафетные и ручные 

стволы. В результате пожара уничтожены 

шиферная кровля склада и 60 тонн фуражного 

зерна. Работниками МЧС спасены 3797 тонн 

фуражного зерна. Пострадавших нет.


25 ноября 2020 г. в 19.53 поступило 

сообщение о пожаре в квартире на втором 

этаже девятиэтажного жилого дома в г. Гомеле. 


При проведении разведки спасателями  

в дверном проеме между жилой комнатой и 

коридором на полу в бессознательном 

состоянии обнаружен и спасен 70-летний 

хозяин квартиры. Работниками МЧС мужчина 

был вынесен на свежий воздух и передан  

для осмотра работникам СМП. 


Рассматриваемая версия причины 

возникновения пожара – неосторожное 

обращение с огнем при курении хозяина.


10.12.2020

25.11.2020
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26 октября 2020 г. в 08.17 поступило 

сообщение о вспышке газовоздушной смеси 

без последующего горения в хозяйственной 

постройке  на территории частного 

домовладения в д. Загорское Молодечненского 

р-на Минской области. Со слов очевидцев 

произошел громкий хлопок и постройка  

на соседнем дворе превратилась в гору 

строительных блоков и песка. Газовая плита 

здесь работала от баллона. Видимо,  

он попытался зажечь огонь – и произошла 

детонация. От взрывной волны пристройка 

рухнула, за секунды похоронив под собой 

80-летнего пенсионера.


 В результате взрыва произошло обрушение 

железобетонных плит перекрытий и кирпичных 

стен. Работниками МЧС из-под обломков 

строительных конструкций извлечен погибший 

сожитель хозяйки 1939 г.р., пенсионер.


26.10.2020

Количество погибщих с 01.11 по 25.12.2020

Количество спасенных с 01.11 по 25.12.2020



Статью подготовил: Зарецкий Виктор, 3 курс ФПиЛЧС
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пожарный топор. холодное 
“оружие” спасателей

Мир не стоит на месте. Каждый день на свет 

появляются новые изобретения, которые 

значительно упрощают жизнь людей. 

Технический прогресс затронул практически 

все сферы нашей жизни, в том числе коснулся 

он и сферы ликвидации чрезвычайных 

ситуаций. Изменения коснулись практически 

всего – усовершенствовалась боевая одежда 

спасателя, были разработаны новые способы 

подачи огнетушащего вещества. Этот список 

можно продолжать до бесконечности. 

Несмотря на это, одна из самых необходимых 

для спасателя вещей во время работы – 

поясной топор, который всегда находится под 

рукой не изменялся уже на протяжении 

нескольких десятилетий.

Давайте разберемся, чем поясной топор 

отличается от своих собратьев. Топор для 

пожарного пояса изготавливается из 

различных видов кованой стали и имеет 

клинообразное полотно, состоящее из лезвия 

и кирки. Заостренная сторона лезвия 

предназначается для разбора деревянных 

конструкций зданий; вскрытия кровель, окон и 

дверей горящего сооружения. Кирка дает 

возможность пожарному закрепиться на 

крутом скате кровли или других скользких и 

ненадежных поверхностях. Кроме того, 

пожарный топор за счет кирки может помочь 

пожарному открыть колодец или пожарный 

гидрант или разрубить прочные провода. Для 

удобства ношения предусмотрена кобура для 
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топора пожарного, которая прикрепляется к 

поясу, а сам топор оснащен резиновой 

ручкой, позволяющей амортизировать удары и 

исключить поражение спасателя током. Вес и 

параметры топора подобраны для 

максимальной комфортности работы 

спасателя. 

На Руси, до начала XX века, рядовых пожарных 

называли топорниками. Название профессии 

носило буквальный характер. Слово 

происходило от основного инструмента, 

который применяли при тушении пожаров. 

Дома, в большинстве случаев, строили из 

дерева, поэтому разбор горящих конструкций 

без применения специальных топоров, был 

невозможен. Обязательное ношение поясных 

пожарных топоров, было введено приказом 

столичного брандмайора лишь в 1896 году. 

Документ предписывал правила ношения 

поясного снаряжения в определенной 

ситуации. Наличие пожарного топора 

требовалось при выезде топорников на 

пожары и для несения караульной службы.

Во времена СССР топоры в основном 

изготавливались на заводе «Труд», который 

находился в городе Вача. На них можно 

увидеть и клеймо ЗТВ, что соответственно 

означает Завод Труд Вача. Сейчас можно найти 

огромное количество форумов, где 

коллекционеры делятся своими «находками». 

Разнообразию пожарных топоров в те 

времена можно было позавидовать. Кобура для 

топоров изготавливалась из пожарного рукава. 

Как правило из рукавов диаметром от 77 мм  и 

шире.


В настоящее время производители пожарных 

топоров работают над различными 

конструктивными решениями. К примеру, 

ручки современных топоров изготовлены из 

стеклопластика, который, в отличие от дерева 

и стали, не высыхает, не гниет, не ржавеет, не 

повреждается плесенью и противостоит 
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температурным перепадам. Срок службы 

стекловолокна в 10 раз превышает срок 

службы дерева и в 3 раза – срок службы стали.

Сейчас большинство белорусских спасателей 

используют пожарные поясные топоры ТПП-1 

производства компании «ВСВ». Они также 

надежны, как и их предшественники. 

Применение так же остался неизменным. При 

должном обслуживании и правильном 

использовании, поясной пожарный топор 

является одним из самых эффективных 

инструментов для проведения разборки 

конструкций и не только.


Если вам кажется, что у спасателей других 

стран топоры куда современнее, то спешу вас 

расстроить: поясной топор американских 

спасателей отличается от топоров 

отечественного производства только 

визуально. Назначение и характеристики 

практически не изменились. 


Например верхняя часть лезвия американского 

топора поднята выше и наклонена вперед, 

чтобы резать с меньшим усилием и быстро 

создавать отверстия. На кончике топор 

сужается к режущей поверхности от задней 

стенки к передней так же, как традиционный 

топор. Режущая кромка выполнена в форме 

зубила. Когда лезвие расширяется к низу, оно 

становится шире и тяжелее. Рукоятка из 

стекловолокна была спроектирована таким 

образом, чтобы выглядеть как деревянная 

ручка, насколько это возможно, и обладать 

всей прочностью и долговечностью, 

присущим ручкам из стекловолокна. 

Номинальная нагрузка на рукоятку 

предусмотрена более 540 кг. 


Многим может показаться, что нахождение 

поясного топора за спиной у борца с огнем 

это просто эхо истории. На деле все 

совершенно иначе. Еще в советское время был 

разработан самый практичный и удобный 

вариант конструкции поясного топора. Чем 

проще   тем лучше. Безусловно, происходят 

различные модернизации наших помощников. 

Изменяются материалы креплений и ручки 

топора, увеличивая его универсальность и 

время службы. Но основа остается такой же 

безупречной, а пожарный топор   таким же 

незаменимым помощником спасателя.

Интересный факт: топоры было предписано 

носить притороченными на поясных ремнях с 

левой стороны, как носили в войсках тесаки, 

штыки и шанцевый инструмент, причем 

острие топора должно быть обращено назад, 

а острие кирки вперед.
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дед мороз

Статью подготовила: 


Жолнерчик Виолетта, 2 курс ФТБ

Война внесла свои «традиции» в празднование 

Нового года. Понятное дело, что было вовсе 

не до празднования, но ведь каждый человек 

верит в чудо. Партизаны тоже были не 

исключение. Традиция отмечать волшебный 

праздник не исчезла даже в тяжелые 

сороковые. Были и елка с погонами, и бой 

курантов из радиоприемников. Бойцы 

получали свои долгожданные письма и 

открытки от родных, наполненные домашним 

теплом и уютом, а к детям в партизанские 

отряды в ночь на 1 января обязательно 

приходил Дед Мороз. Ужасы войны на 

некоторое время отступали.


Первый Новый год Великой Отечественной 

войны был трудным: велась битва под Москвой 

– Красная армия переживала ее с большим 

напряжением. Но даже в трудный час никто не 

забыл о празднике. Новогодними 

поздравлениями обменивались как генералы, 

так и рядовые красноармейцы. 


Военный совет Западного фронта разослал 

своим командармам поздравления с 

наступающим 1942-м годом. В архиве 

сохранились воспоминания генералов об этом 

приятном новогоднем сюрпризе. 

К примеру, 1 января 42-го года командующий 

10-й армией Филипп Голиков ответил Жукову: 

«Глубоко благодарю Вас за Вашу 

товарищескую заботу, выразившуюся в 

присылке на мое имя новогодней посылки».


Никто не был забыт – подарки получили даже 

рядовые. Но помимо того, что солдаты 

получали подарки, им была предоставлена 

возможность отправить поздравления домой.


Не исключением стал и декабрь 1943-го. К 

Новому году партизаны готовились заранее. 

Главным, а чаще и единственным, атрибутом 

праздника была елка, правда, настоящие 

довоенные украшения достать было 

практически невозможно. Применяли то, что 

было под рукой: украшали бинтами, ватой, 

иногда орехами или даже овощами (место 

веселью было всегда). Использовали шишки, 

оставшиеся на деревьях с осени, привязывали 

за веревочку, стреляные гильзы – получалось 

очень красиво.
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Гирлянды делали из картона или старых газет. 

Новогодние игрушки были из самых привычных 

вещей: лампочки без цоколя становились 

елочными шарами, крышки и пробки – бусами, 

а химические колбы – звездой. Самой главной 

все-таки игрушкой были, так называемые, 

«парашютисты». Делались они элементарно: 

ко всем игрушкам, не взирая на персонажей, 

прикреплялась ткань и подвешивалась на 

ниточке на елку. Но под Новый год каждая рота 

думала о подарке, который она сделает 

Родине – о боевой операции. Это были 

сожженные мосты, подорванные железные 

дороги, убитые немцы.


Партизаны Минского соединения 

приближение 1944 года праздновали в 

деревне. На столе были непривычные 

угощения тех лет: котлеты и колбаса. Вот как об 

этом писали в своих дневниках бойцы:

Дарить подарки среди солдат было не 

принято: в отрядах было лишь самое 

необходимое с собой и подарок попросту не 

было откуда брать. Но время от времени они 

оставляли друг другу что-нибудь на память: 

нож или, например, пепельницу. Такие 

сувениры делались вручную и обязательно с 

памятной надписью.

31 декабря 1943 года. Новый год начали 
встречать в девять часов вечера. В 
большой хате составили несколько 
столов, накрыли их белыми скатертями. 
Столы ломились от закуски: и холодец 
свиной, и котлеты, и колбасы, и жареное 
горячее мясо. Водки было по два 
стакана на человека. Секретарь 
подпольного комитета произнес 
поздравительную речь и провозгласил 
тост за победу над фашизмом.

1 января 1944 года. В эту новогоднюю 
ночь я просыпался несколько раз и 
выходил на улицу. По деревне ходили 
часовые, поставленные из местных 
крестьян. Им один день в году было 
доверено охранять сон партизан. Правда, 
позже оказалось, что выделенные на 
охрану деревни крестьяне разбрелись по 
своим хатам спать. Со стороны 
железной дороги зажигались 
осветительные ракеты, слышалась 
ружейная стрельба. У немцев тоже 
справляли Новый год. Но это был 
беспокойный праздник. Видимо, фриц 
выпьет рюмку и бежит на улицу 
пострелять, чтобы рассеять свой страх 
перед партизанами
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Вот как вспоминает лесной Новогодний 

праздник командир партизанского отряда «За 

Родину» Петр Гончаров:

Новогодние открытки, как правило, были на 

военную тематику: на них изображались танки 

и самолеты, Дед Мороз превращался в 

бородатого партизана с автоматом. Война 

войной, а родным хотелось отправить любую 

весточку с поздравлениями. Но ввиду того, что 

письма доходили очень долго, многие 

отправляли их чуть ли не за месяц: лишь бы 

дошло.

Наш отряд, в котором насчитывалось 
до 400 партизан, был образован и 
действовал в районе Руденска, это всего 
25 км от Минска. Близость противника 
заставляла постоянно думать об 
осторожности, поэтому я никогда не 
позволял своим бойцам расслабляться 
даже по праздникам. Спиртные напитки 
были под запретом, но белорусские 
партизаны могли веселиться и без этого. 


В отряде был ансамбль песни и пляски, 
в который входило 7 человек. Гармошка, 
скрипка, бубен, барабан и две гитары 
скрашивали наши будни и украшали 
праздники. В репертуар входили 
популярные советские песни. 


Отряд в новогоднюю ночь не спал. 
Обычно люди собирались небольшими 
группами у костров, в землянках и 
вспоминали мирную жизнь. Поздравляли 
мы и местное население. Однажды я и 
начальник штаба, надев белые 
маскировочные халаты, которые должны 
были изображать костюмы Деда 
Мороза и Снегурочки, привезли в деревню 
сани с хлебом и лепешками для детей.
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«27 ноября партизаны берут штурмом 

Лельчицы, которые были центром 

фашистского комиссариата. Как пишет 

Вершигора, фашисты из Лельчиц «окутали 

своими щупальцами большой район, 

населенный полешуками». Районный центр 

был окружен партизанами. Упорный бой 

разгорелся вокруг кубического основания 

памятника Ленину, который оккупанты 

превратили в ДОТ. Наконец, огневую точку 

подавили. В те же дни начиналось окружение 

группировки Паулюса под Сталинградом. У 

войны начался обратны отсчет.


Взятие Лельчиц позволило создать огромный 

партизанский край, превосходивший по 

площади Брянские леса. По словам 

Вершигоры, оно решило судьбу 

партизанского движения в Украине и 

Беларуси на год вперед. Лельчицкий 

гебитскомиссар и начальник жандармерии 

предстал перед немецким судом за сдачу 

стратегически важного пункта.



В одной из книг о Великой Отечественной 

написана одна из удачных историй по 

рассказам партизан:


Наступающий Новый год партизаны решили 

встретить досрочно, 30 декабря в селе под 

Туровом. Но едва Ковпак поднял чарку, как 

загремели выстрелы. «Дед» все же выпил, 

крякнул и сказал:


— Пишлы калядников калачами угощать!


«Угощение» удалось на славу. В скоротечном 

бою был наголову разбит и рассеян по лесу 

немецкий батальон, неожиданно для себя 

наткнувшийся на крупные силы 

«большевиков». Читая захваченный немецкий 

приказ «прочесать лес», партизаны громко 

хохотали: «Вот так прочесали лес фрицы!»
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Петр Коровко встретил 1943 год в штрафбате. 

От 30 градусного мороза спасали, выданные в 

честь праздника, 100 грамм водочки. Однако, 

солдатам показалось этого мало, и они 

решили пойти на хитрость. Рядом в окопах 

находились немцы, которые мерзли без 

валенок. Тогда советские солдаты кинули к 

ним в окоп один валенок с запиской: 

«Отдадим валенки за шнапс!». Вскоре всей 

роте пришлось переобуться, но шнапс они 

получили.


После веселья штрафники легли спать в 

ботинках с обмотками. В этот момент с 

поздравлениями приехал генерал. Не долго 

разбираясь приказал за пол часа вернуть 

валенки обратно. Прихватив с собой лишь 

ножи, пьяные и смелые, солдаты отправились 

к немцам.


В итоге: бойцы Красной армии вернули 

валенки и прихватили еще шнапса. Всю 

следующую неделю в немецкий репродуктор 

звучало сообщение: «Русские свиньи верните 

шнапс!»

В период Великой Отечественной войны 

стране нужен был каждый ее гражданин. И на 

фронт по возможности тоже отправляли всех. 

Так в Красной армии появился род войск - 

штрафбаты. В военное время туда 

направлялись “штрафники” — 

военнослужащие, совершившие преступления 

(кроме тяжких преступлений, за которые 

полагалась смертная казнь) и осуждённые 

приговором военного трибунала с 

применением отсрочки исполнения 

приговора до окончания войны. Одна забавная 

история из штрафбата сохранилась в дневнике:


Встречая в землянках очередной Новый год за 

импровизированным праздничным столом, 

партизаны желали лишь одного – полного 

разгрома ненавистного врага, освобождения 

от захватчиков родной Беларуси и 

долгожданной Великой Победы.
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награды и звания за ноябрь-декабрь 2020

за образцовое выполнения служебных обязанностей указом президента республики беларусь №466 

от 18 декабря 2020 г. медалью “за безупречную службу” I ступени награждаются:

за образцовое выполнения служебных обязанностей указом президента республики беларусь №466 

от 18 декабря 2020 г. медалью “за безупречную службу” III ступени награждаются:

за образцовое выполнения служебных обязанностей указом президента республики беларусь №466 

от 18 декабря 2020 г. медалью “за безупречную службу” II ступени награждаются:

Урбанович Олег Валентинович Волчек Андрей Вадимович

подполковник внутренней службы майор внутренней службы

Приказ МЧС №154к от 01.12.2020 Приказ МЧС №154к от 01.12.2020

подполковник внутренней службы Архипец Николай Николаевич, начальник отдела организации 

подготовки руководящих работников и специалистов в области защиты от ЧС;


подполковник внутренней службы Жук Александр Григорьевич, начальник ОТДЕЛа МАТЕРИАЛЬНОГО, 

ВЕЩЕВОГО И ПРОДОВОЛЬСТВЕННОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ;


подполковник внутренней службы Сак Семен Петрович, старший преподаватель. 

полковник внутренней службы Камлюк Андрей Николаевич, заместитель начальника по научной и 

иновационной деятельности;


майор внутренней службы Нечаев Владимир Владимирович, заместитель начальника курса  

по идеологической работе факультета техносферной безопасности;


подполковник внутренней службы Сапевкин Дмитрий Николаевич, начальник курса факультета 

предупреждения и ликвидации чрезвычайных ситуаций. 

подполковник внутренней службы Кулик Андрей Николаевич, начальник ОТДЕЛа СЛУЖБЫ И ВООРУЖЕНИЯ;


подполковник внутренней службы Лаврещук Наталья Александровна, старший инспектор по особым 

поручениям отдела кадров;


подполковник внутренней службы Сак Семен Петрович, старший преподаватель;


полковник внутренней службы Маршина Светлана Викторовна, заместитель начальника по учебной 

работе;


подполковник внутренней службы Швед Ольга Владимировна, старший методист отдела мониторинга и 

аттестации.
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конкурс для 
абитуриентов

Выбор профессии — ответственный шаг  

в жизни каждого абитуриента. От этого шага 

зависит ваше будущее. 


Руководство университета совместно  

с редакцией хочет помочь вам в выборе ВУЗа.


Всегда хотели узнать: как живут курсанты? Как 

проходит их день, чем занимаются после 

занятий? Никогда не были у нас  

в университете?


Победители конкурса получат возможность 

прожить один день жизни курсанта, а также 

персональную экскурсию по университету  

с одним из руководителей, где сможет 

получить ответы на все волнующие вопросы.


Победители первого номера уже 

прочувствовали на себе - какого это быть 

курсантом. В следующей статье они 

рассказывают свои эмоции и впечатления.



Правила конкурса:

правильно ответить на все 10 вопросов 

брейн-ринга


прислать ответы в формате Word  

на почту ucp.live@mail.ru с указанием 

имени, фамилии, города и учебного 

заведения


ответы принимаются до 15.02.2021 

01
Что легло в основу эмблемы МЧС Беларуси?

02
Почему древнейшие пожарные на Руси  

не тушили пожары, вызванные молнией водой? 

03
Почему пламя не отбрасывает тень?
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04
Первый член и разность арифметической 

прогрессии равны 2 и –5 соответственно. 

Чему равен десятый член этой прогрессии?

05
Камень массой m = 0,2 кг бросили с башни в 

горизонтальном направлении с начальной 

скоростью, модуль которой υ0 = 20 м/с. Через 

какой промежуток времени после броска 

камень будет иметь кинетическую энергию  

ЕК = 80 Дж?

06
В 1810 г. в целях соблюдения пожарной 

безопасности специальным решением 

городское управление вводит ряд запретов. 

Что было запрещено в городе так не 

понравившееся большинству мужского 

населения?


07
Одна из сторон параллелограмма равна 12, 

другая равна 5, а один из углов – 60°. Найдите 

площадь параллелограмма. 
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08
Решите уравнение

09
При температуре t1 = 600 °С средняя 

квадратичная скорость поступательного 

движения молекулы идеального газа <υкв1> = 

450 м/с. Молекулы этого газа имеет среднюю 

квадратичную скорость <υкв2> = 300 м/с при 

температуре t2 газа, равной:

1) 110°С   2) 115°С   3) 120°С   4) 125°С    5) 130°С


10

Х Х

На горизонтальной плоскости лежит прямой 

кусок провода, изготовленного из материала с 

удельным сопротивлением ρуд = 5,0∙10−7 

Ом∙м и плотностью ρ = 8,0∙103 кг/м3. Провод 

находится в однородном магнитном поле, 

линии индукции которого горизонтальны и 

перпендикулярны оси провода. Модуль 

индукции магнитного поля В = 28 мТл. Если 

сила давления провода на плоскость равна 

нулю при минимальном напряжении на концах 

провода Umin = 0,50 В, то длина l провода 

равна  см. Чему равен ?



Статью подготовила: Лойко Анастасия, 2 курс ФТБ

75

Жизнь курсанта глазами абитуриента

Многие ли из вас хотели бы заглянуть  

в завтрашний день? Задав такой вопрос, мы 

обязательно получим утвердительный ответ. 

Да, все хотят знать, что нас ожидает в будущем. 


В декабре месяце двум абитуриентам из 

Витебска и Минска удалось чуть-чуть, 

буквально одним глазом заглянуть в будущее. 

Произошло это благодаря победе в викторине 

среди абитуриентов, объявленной во втором 

выпуске журнала UCP.LIVE. Участникам нужно 

было ответить на 10 вопросов разной 

тематики по физике, химии, математике. 


Правильно ответив на вопросы и прислав 

первыми ответы в редакцию, Лера Казак  

и Кирилл Путеев получили уникальную 

возможность стать курсантом на сутки, одеть 

форму с буквой К, потушить первый пожар и 

разобраться в вопросах пропаганды 

безопасности жизни деятельности.

Переходи по ссылке



76

Знакомство с вузом у Леры, Кирилла  

и родителей началось с кабинета первого 

заместителя начальника университета 

полковника внутренней службы Радькова 

Игоря Анатольевича. Познакомившись  

и поговорив по вопросам процедуры 

поступления ребята вместе с родителями 

отправились знакомиться с вузом. Как и было 

обещано условиями викторины, экскурсию 

проводил первый заместитель начальника 

университета. В течении 2 часов абитуриенты 

и родители прошли по всей территории 

университета, ознакомились с 

учебно-тренировочной базой, посетили 

расположение курсов, увидели в каких 

условиях живут курсанты. Но рассказом  

с показом дело не ограничилось. При 

ознакомлении с условиями проведения 

учебной практики в Учебной пожарной 

аварийно-спасательной части ребята смогли 

поучаствовать в практических занятиях по 

тушению жилого дома и поиску и спасению 

пострадавших в задымленных помещениях. 

Ребята не просто поучаствовали они первый 

раз в своей жизни смогли справиться с огнем 

и выполнить боевую задачу по поиску  

и спасению человека, пусть и в виде манекена. 

После экскурсии и прощания с родителями 

ребята попали под опеку курсантов  

из редакции журнала и отправились  

в расположение. За сутки пребывания  

в университете они смогли ознакомиться  

и даже поучаствовать в работе нескольких 

спортивных секций, подготовить себе форму, 

поучаствовать в строевой подготовке, поверке 

и зарядке. Поучаствовать на 3 парах занятий и 

вместе с курсантами принять пищу в столовой 

университета. По окончании пребывания 

ребят ждали памятные подарки от руководства 

университета и большое интервью  

с курсантами редакции журнала UCP.LIVE, 

которое сейчас перед вами. Интервью 

оказалось очень эмоциональным, текст 

эмоций не передает, но вы можете его увидеть 

на ютуб канале UCP.LIVE.
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Подходя к университету, мне было страшно, 

не от того, что я боюсь чего-то, а страшно  

от неизвестности, что же будет… Несколько 

раз в голове прокручиваешь мысль о том, как 

же проходят курсантские будни и чем они 

отличаются от будней обыкновенных 

студентов.


Первое, что я увидела на пороге университета 

и, что вызвало эмоции   это ребята которые 

стоят в наряде. Они выглядели очень 

мужественно и собранно. Сразу захотелось 

узнать подробнее про место, где готовят таких 

парней. 


— Поделитесь ощущениями: что первое 

впечатлило и вызвало эмоции, когда вы 

вошли в университет?

— Поделитесь ощущениями: что первое 

впечатлило и вызвало эмоции, когда вы 

вошли в университет?

Первое, что меня впечатлило   это архитектура 

университета, все сделано со смыслом, еще 

меня впечатлили персонал и руководство 

университета. Зайдя на порог университета  

я понял, что меня ждет много интересного  

и полезного.
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— Как вы узнали о викторине для 

абитуриентов, проходящей в нашем 

электронном журнале?

— Что впечатлило за день, проведенный  

в университете?

Я обучаюсь в выпускном классе. Передо мной 

стоит выбор учебного заведения, поэтому  

я часто просматриваю сайт, группы  

в социальных сетях Университета гражданской 

защиты, увидела, что во втором выпуске будет 

викторина среди абитуриентов, решила, что 

это мой шанс увидеть жизнь курсанта изнутри. 

Ждала выхода журнала, даже поставила 

напоминание в телефоне, чтобы  

не пропустить. Была так рада, решив задания, 

оставалось только ждать приглашения.

Впечатлений было много, потому что все было 

новое, неизвестное. Больше всего меня 

поразила дымокамера, пройдя ее впервые, 

было страшно   звуки вокруг, плачь ребенка, 

как будто квест какой-то, создана реальная 

ситуация, которая возникает при пожаре. 

Потом нам была поставлена задача: найти 

пострадавшего за ограниченное время. Мне 

казалось, что это невыполнимая задача, там 

все было в дыму, но когда мы зашли во второй 

раз, в голове крутилась только мысль  

о пострадавшем, все звуки и препятствия как 

будто на заднем плане, просто идешь к цели. 

Выходя оттуда с осознанием, что задание 

выполнено тебя переполняют переполняли 

нереальные эмоции.
Про конкурс, который проходил  

в электронном журнале, я узнал в школе. Завуч 

нашей школы рассказала подробно про 

конкурс и самое главное   приз, который ждет 

победителя. Я решил принять участие так как 

давно уже интересуюсь профессией 

спасателя. Очень рад, что все получилось! 
Первое, что меня сильно впечатлило   это 

тушение пожара, потому что до этого 

момента я ничего не тушил. Я сам от себя  

не ожидал, что смогу так быстро потушить 

огонь. В тот момент присутствовала 

ответственность, ведь я держал пожарный 

ствол и все зависело только от меня и от того, 

как быстро я приму правильное решение  

и справлюсь с задачей.

Казак Валерия Казак Валерия

Путеев Кирилл

Путеев Кирилл
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— Что для вас было не привычно  

из повседневной жизни?

Подъем и зарядка. Когда мы поднялись  

на зарядку, надо было быстро собраться  

и выйти на зарядку, еще не до конца открыв 

глаза, выходишь в морозное утро не понимая, 

что происходит. Но пробежав пару кружочков, 

ты уже взбодрился и готов начинать свой день. 

Редакция журнала UCP.LIVE желает Кириллу  

и Лере достойно подготовиться к ЦТ  

и поступить в наш вуз, ведь мечты должны 

обязательно осуществляться.



PS: после того как ребята наполненные 

эмоциями разъехались по домам, мы узнали, 

что Лера Казак познакомившись с секцией 

пожарного спорта осталась под 

неизгладимым впечатлением, вернулась  

на следующий день, записалась в нее и у нее 

уже состоялась первая тренировка. 

Во-первых, не привычно было то, что ты все 

время в работе, учитывая, что я люблю 

отдохнуть час-два днем, а тут день расписан 

по минутам и нет ничего лишнего, где вместо 

этого можно было отдохнуть. Во-вторых, 

зарядка, в такое время проснуться  

и заниматься физическими упражнениями   

это было впервые.

Казак Валерия

Путеев Кирилл
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А вы писали девушкам стихи?

Автор стихотворения: Зарецкий Виктор, 3 курс ФПиЛЧС

А вы писали девушкам стихи?


В глаза смотрели полные слезами? 


Хоть раз вы признавались им в любви? 


Так почему те девушки не с вами? 



А вы дарили девушкам цветы? 


Хоть раз для них их с клумбы воровали? 


Готовы были целовать ее следы? 


Так почему она сейчас не с вами? 

А вы стояли сутки под дождем? 


Хоть раз ее губы целовали? 


Вы пели песни под ее окном? 


Скажите, почему она не с вами? 



Ответьте, сколько было их? 


Что сердце ваше рвали только взглядом? 


И сколько выбирали те   других 


Когда вы были близко, где-то рядом. 



Ни разу? Жаль, пора давно уже понять 


Скажу вам правду, только по секрету 


Вторые ваше сердце будут рвать 


А первых, честно не было и нету!
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в короткий стих нельзя вложить

Автор стихотворения: Хмель Вадим, 1 курс ФПиЛЧС

В короткий стих нельзя вложить, 


Того, что значит слово мама! 


В нем тех бессонных ночей миг, 


Что приходилось ей не спать. 



В нем трепет рук и губ ее, 


Что нам шептали колыбель. 


А также сердца громкий стук. 


Когда к нам шла болезнь. 



И также в этом слове то, 


Что нас любили просто так. 


Что нам прощали просто все, 


И иногда ведь не пустяк. 




А мама ласкою своей 


Могла прогнать и боль, и страх. 


С ее поддержкою большой 


Любые трудности   пустяк. 



А мы растем… стареет мать 


Но время изменить не в силах 


То, что нельзя у матери отнять 


Как она любит дочь и сына.



наши ФОТО- и видеоспециалисты

SMM-специалист

Пивоваров Александр, 4 курс ФПиЛЧС

Устьянцев Павел, 4 курс ФПиЛЧС

редакционная коллегия

Уважаемые читатели, перед вами третий номер 

электронного курсантского журнала. Наш журнал 

активно развивается. Отдельная колонка появилась 

и у Гомельского филиала нашего университета. 

Ваша обратная связь помогает нам развиваться  

и двигаться дальше. Так, у нас появился 

Instagram-аккаунт, в котором вы помогаете нам 

наполнять журнал красивыми и живыми 

фотографиями курсантской жизни.


Хотелось бы поблагодарить идейного вдохновителя нашего журнала – первого заместителя 

начальника университета – Радькова Игоря Анатольевича. Поддержка и конструктивная критика 

которого позволяет реализовывать журнал в его настоящем виде.


Мы приглашаем авторов и читателей помочь нам в развитии журнала «UCP.LIVE». Редакционная 

коллегия всегда рада видеть в своих рядах новых авторов. Мы открыты для конструктивной критики, 

диалога и новых предложений, которые просим направлять на адрес ucp.live@mail.ru или в директ 

Instagram аккаунта @ucp.live_ 


Выпускающий редактор, Старовойтова Виктория
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Я считаю, что ведение блога, как и любой другой вариант письменной практики, 

делает жизнь лучше.Так как наш блог об университете и курсантах, то это 

возможность узнать лучше историю нашего университета, профессии,  

показать, как мы живём и что изучаем. 

Копать Анастасия, 1 курс ФТБ



Наблюдая со стороны за рвением наших спортсменов постоянно 

совершенствовать свои результаты и доказывать, что невозможное  

возможно, невольно сам заражаешься их энтузиазмом.

Александров Дмитрий, 3 курс ФТБ
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наши журналисты

Тема статьи была выбрана мной не случайно, ведь культура безопасности зимой 

– это актуальная зимняя проблема. Соблюдая правила, описанные в статье, вы 

сможете оберечь себя и окружающих от травм.

Я выбрала эту тему, потому что она раскрывает всю культуру и обычаи наших 

иностранных студентов. курсанты с гордостью рассказывают про то место, 

откуда они приехали, с восхищением рассказывают про обучение в УГЗ.

Пузанков Никита, 3 курс ФТБ 

Лойко Анастасия, 2 курс ФТБ

Во время обучения в УГЗ мы не только получаем высшее образование, но и 

обретаем второй дом. Ежедневно мы взаимодействуем с работниками и 

преподавателями университета... У меня есть огромное желание узнать 

каждого из них получше.

Рудович Екатерина, 2 курс ФТБ

Каждый год наш университет выпускает молодых специалистов. Каждый из них 

по-своему уникален и интересен, а потому довольно сложно выбрать кого-то 

из них на роль респондента. Для нашего журнала мы выбираем самых ярких и 

активный курсантов прошлых лет.

Смолик Алексей, 2 курс ФТБ
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Я люблю читать книги исключительно в бумажном переплёте, но все чаще я 

сталкиваюсь с людьми,которые находят больше плюсов в электронном носителе. 

Мне было интересно узнать мнение наших курсантов и офицеров, в каком 

формате они предпочитают читать книги.

Заступая первый раз на дежурные сутки в УПАСЧ, я сразу обратил внимание 

на пожарный топор. Мне стало интересно – какая у него история и как он 

выглядел раньше. Или он остается неизменным уже много лет.

Попко Елизавета, 3 курс ФТБ

Зарецкий Виктор, 3 курс ФПиЛЧС

Идея статьи по Эрмитаж не только заворожила своей красотой , но и 

заинтересовала своей историей. Сама история жизни здания была не менее 

простой. Я преследовала цель как можно глубже окунуться в эту историю.

Жолнерчик Виолетта, 2 курс ФТБ

Участвуя в создании журнала, я занимаюсь не просто любимым делом,  

я становлюсь более эрудированным и подготовленным к будущей профессии. 

Анализируя произошедшие пожары, можно выработать меры по 

предупреждению, а также сокращению гибели на пожарах.

Вдовенко Алексей, 3 курс ФПиЛЧС

Новый год – праздник, который мы очень любим. По долгу службы не всем 

удалось отметить его с родными и близкими. Ребята рассказали, как они 

отметили этот праздник в кругу своих товарищей и чем он им запомнился.

Галюк Вероника, 3 курс ФТБ




